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когда слово 
самое время 
подписаться  на первое 
полугодие  2014 года закОн
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Министр промышленности и торговли России Денис Мантуров заявил во 
время визита в нашу область о том, что производство модернизированных  
самолётов  «Руслан» начнётся на ульяновском авиазаводе в 2018 году

«Руслан» сделают совсем 
другим самолётом

дня3
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг

фотофакт
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Для трудоспособного населения прожиточ-
ный минимум вырос на 0,9%, впервые превы-

сив отметку в 8 тысяч рублей.

для пенсионеров минимум составил 6097 
рублей, на те же 0,9% превысив показатель вто-
рого квартала. Прожиточный минимум для де-
тей остался неизменным (7105 рублей).

При этом рост потребительских цен за те же 
три месяца составил полтора процента.

Средняя начисленная зарплата в России 
в середине 2013 года составляла чуть более 30 
тысяч рублей. По сравнению с аналогичным пе-
риодом предыдущего года рост составил около 
13%. Что касается медианной зарплаты, то она, 
по данным исследования «РиА Рейтинг», ока-
залась на уровне в 21,3 тысячи рублей.

В соответствии с законодательством величи-
на прожиточного минимума на душу населения 

и по основным социально-демографическим 
группам в России определяется на основании 
потребительской корзины и данных Росстата об 
уровне потребительских цен на продукты пита-
ния, непродовольственные товары и услуги.

Рост прожиточного минимума  
отстаёт от инфляции
Рост потребительских цен за третий квартал 2013 года 
составил 1,5%. 

Начало предстоящего года 
для жителей Ульяновска 

будет ознаменовано повы-
шением стоимости проезда на 
некоторых видах обществен-

ного транспорта. Согласно 
информации, предоставлен-

ной пресс-службой городской 
администрации, с 1 января 

вырастет плата за проезд на 
электротранспорте: трамваях 

и троллейбусах.

Стоимость одной поездки 
в январе в городских трамваях 
и троллейбусах, курсирующих 
по областному центру, повы-
сится на два рубля и составит 
уже 14 рублей. данное реше-
ние основано на заключении 
экспертизы комитета по регу-
лированию тарифов и муници-

пального заказа по итогам ана-
лиза девяти месяцев 2013 года. 
При этом даже новая цена не 
делает рентабельной работу 
ульяновского электротранс-
порта, поскольку в настоящее 
время реальная себестоимость 
перевозки одного пассажира 
трамваем или троллейбусом 
сложилась в размере 18 рублей 
58 копеек.

Последний раз оплата за 
проезд на городском обще-
ственном электротранс-
порте повышалась 1 августа  
2012 года. С тех пор выросли 
цены на электроэнергию, и 
стоимость запасных частей для 
ремонта подвижного состава 
увеличилась на 20%. Этими па-
раметрами и обусловлено пред-
стоящее подорожание проезда.

С нового года повысится проезд  
на электротранспорте

Прокуратура  
вернула  
работникам  
135 млн рублей

В 2013 году прокурорами 
Ульяновской области в связи с выяв-

ленными фактами нарушений законо-
дательства об оплате труда возбуж-
дено 425 дел об административных 
правонарушениях, по результатам 

рассмотрения которых  
24 руководителя уже лишились своих 

постов, в суды направлено свыше  
5400 заявлений, инициировано воз-

буждение 5 уголовных дел. 

В ходе одного из таких надзорных 
мероприятий лишен поста директор 
предприятия, пытавшийся скрыть от 
прокуратуры Старомайнского района 
информацию о задолженности по зар-
плате.

Всего с начала года в результате 
системной целенаправленной работы 
по охране интересов жителей региона 
в сфере своевременного обеспечения 
заработной платой в текущем году вы-
плачено более 135 миллионов рублей.

По данным Российского союза инженеров, опубли-
ковавшего итоговый рейтинг привлекательности и 

комфортности проживания среди 160 крупнейших го-
родов России численностью населения более 100 тыс. 

человек, город Димитровград находится на 78 месте.

Рейтинг составлен по показателю привлекательно-
сти городской среды проживания (обитания) по ито-
гам деятельности городов за 2012 год. В нем полностью 
представлена динамика развития российских городов и 
их состояние. Результаты анализа, по данным  Россий-
ского союза инженеров,  помогут понять обществу и ру-
ководству страны, а также самим городским управлен-
цам, каковы основные проблемы развития городской  
среды проживания, кто их ближайшие конкуренты, ка-
кова  динамика развития и каковы варианты решения 
возникающих проблем.

традиционно первое место по уровню привлека-
тельности и комфортности проживания занимает мо-
сква. на втором месте Санкт-Петербург. третье место 
у Краснодара. 

димитровград не вошел в тОП-50, заняв 78-е место 
в рейтинге. Ближайшую строчку занимает город Бердск 
(79-е место). на последнем месте находится город  
Прокопьевск.

димитровград   
находится на 78 месте  
в рейтинге  
привлекательности

Кирилл Шевченко

В пятницу 20 декабря состоя-
лось восьмое внеочередное 

заседание Законодательного 
собрания V созыва, которое 
провел председатель регио-

нального парламента Анатолий 
Бакаев. В повестке дня был 

единственный вопрос - законо-
проект о внесении изменения в 
закон «Об областном бюджете 

Ульяновской области на 2013 
год и на плановый период 2014  

и 2015 годов». 

Вынесение проекта зако-

на на внеочередное заседание 
обусловлено необходимостью 
внесения изменений в област-
ной бюджет в связи с пере-
распределением субсидий из 
федерального бюджета между 
муниципальными образования-
ми Ульяновской области на мо-
дернизацию региональных си-
стем дошкольного образования 
в целях полного освоения феде-
ральных средств. По городам и 
районам Ульяновской области 
субсидии распределены в сумме 
506,1 миллиона  рублей. В со-
ответствии с принятым сегодня 
законом 35 миллионов рублей 
перераспределяются с дими-

тровграда муниципальному об-
разованию новоспасский район 
на строительство детского сада в 
рабочем поселке новоспасское 
в рамках реализации заключен-
ного двухгодичного контракта 
на общую сумму 216,3 миллио-
на  рублей. В настоящее время 
в новоспасском заканчивается 
нулевой цикл строительно-
монтажных работ. 

напомним, что основные 
параметры областного бюдже-
та текущего года таковы: об-
щий объем доходов составляет  
33, 476 миллиардов рублей, объ-
ем расходов - 9,409 миллиарда, 
дефицит - 5,93 миллиарда.

В новоспасском строят новый детский сад 
Бюджет области-2013 закрыт

В рамках программы «Новая индустриализация» генеральный 
директор ОАО «Корпорация развития Ульяновской области» Сергей 
Васин и управляющий Ульяновским отделением ОАО «Сбербанк Рос-
сии» Вячеслав Безруков подписали соглашение о сотрудничестве. В 
торжественной церемонии принял участие министр промышленности 
и торговли РФ Денис Мантуров, прибывший в регион с рабочим ви-
зитом. Согласно документу, банк будет оказывать области содействие 
в создании и развитии индустриальных парков, а также участвовать в 
финансировании инвестиционных проектов.

Развивая индустриальные парки
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трёхстороннее соглашение 
Главы Ульяновской, Самарской областей и Республики мор-

довия - Сергей морозов, николай меркушкин и Владимир Вол-
ков - подписали соглашение о сотрудничестве в подготовке к 

чемпионату мира-2018 по футболу. Соглашение подразумевает торгово-
экономическое, научно-техническое, социальное и культурное сотрудни-
чество при подготовке, организации и проведении чемпионата. Особое 
внимание в документе уделено реализации совместных инвестиционных 
проектов и программ сотрудничества, направленных на подготовку и 
проведение данного мероприятия. Субъекты-участники в рамках согла-
шения должны оказывать друг другу поддержку в создании и функцио-
нировании торговых и производственных структур, в том числе с уча-
стием иностранного капитала.

отчёт и задачи «Сембер»
Продолжая серию встреч с бизнес-сообществом региона губер-

натор Сергей морозов принял участие в отчетной конференции 
Ульяновской областной общественной организации татарских 

бизнесменов «Сембер». Приветствуя участников мероприятия, глава ре-
гиона отметил роль общественной организации в жизни области. В ходе 
конференции участники выступили с отчетами о проделанной работе и 
обозначили задачи на 2014 год. В их числе - налаживание межрегиональ-
ных связей, увеличение численности клуба, интеграция с другими обще-
ственными объединениями предпринимателей Ульяновской области 
с целью лоббирования интересов регионального бизнеса за пределами 
РФ. Участники конференции подтвердили, что продвижение интересов 
ульяновского бизнеса при работе с крупными проектами на территории 
соседних регионов является приоритетным направлением деятельности 
«Сембера».

Веб-лучшие
Ульяновский учитель информатики николай Панфилов и его 

ученики попали в призеры Всероссийского конкурса по созданию 
веб-квеста.  Проект стал междугородным (Ульяновска, москвы и 

Шарьи), а оценивали его в вычислительном центре Российской академии 
наук. Это сайт в интернете, с которым работают учащиеся, выполняя ту 
или иную задачу. Главной темой при его создании выбрали «медиабе-
зопасность». Всего во Всероссийском конкурсе участвовало 93 проекта. 
Сайт, созданный в соавторстве трех городов, попал в пятерку лучших. Пе-
дагогам за это презентовали мобильные устройства - ультрабуки. 

Разработка концепции 
началась разработка концепции туристско-рекреационной 

зоны на склоне вдоль реки Волги. Отправной точкой масштабно-
го проекта станет открытие горнолыжного комплекса «ленинские 

горки» в центре Ульяновска, запланированное на следующие выходные, 
когда по прогнозам установится требуемая температура. Комплекс будет 
составной частью проекта создания туристско-рекреационной зоны на 
склоне вдоль Волги от императорского до Президентского моста. В бли-
жайшие годы здесь, после проведения масштабных берегоукрепительных 
работ, планируется открытие круглогодичных спортивных комплексов 
как для занятий горнолыжным спортом, так и для катания на коньках, 
строительство парков и создание площадок для занятий экстремальными 
видами спорта, открытие сети центров правильного питания, выставоч-
ных комплексов с демонстрацией новинок спортивного инвентаря и др.

авиакругосветка 
Российская грузовая авиакомпания AirBridgeCargo, входя-

щая в группу компаний «Волга-днепр»,  в следующем году за-
пустит кругосветный маршрут для перевозки грузов. Создание 

подобной карты полетов стало возможным после получения авиапере-
возчиком пятой свободы воздуха между Шанхаем и пунктами в США. 
Компания получила возможность летать по пятой свободе только в 
одну сторону - из Китая в Соединенные Штаты, чего достаточно, чтобы 
спланировать кругосветный маршрут, взяв в Китае груз для заказчиков 
в США, там загружать товары для партнеров в европе, откуда, в свою 
очередь, везти груз для Китая с промежуточной посадкой в москве. 
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Основной акцент поставлен на новом самолете Ил-476

Георгий Кузнецов 

В пятницу 20 декабря Ульяновск посетил министр 
промышленности и торговли РФ Денис Мантуров. 

Он осмотрел промзону «Заволжье», в частности 
Наноцентр, заводы «Авиастар» и «Аэрокомпо-

зит», провел заседание Координационного совета 
по промышленности и подписал соглашение о со-
трудничестве министерства и автономной неком-

мерческой организации «Агентство стратегических 
инициатив по продвижению новых проектов».

Все ульяновские производства были высоко оце-
нены министром. но главные комплементы региону и 
его промышленной и инвестиционной политике денис 
мантуров сделал в ходе работы Координационного со-
вета. на заседании обсуждалось две темы: проект Феде-
рального закона «О промышленной политике в РФ» и 
особенности создания индустриальных парков в субъ-
ектах Российской Федерации и механизмов частно-
государственного партнерства при их создании. 

В частности, открывая совет, денис мантуров ска-
зал: «Прежде чем перейти к повестке, я хотел бы побла-
годарить за гостеприимство губернатора Ульяновской 

области Сергея ивановича морозова, а также предста-
вителей всех предприятий, которые мы посетили. ду-
маю, выражу общее мнение, что было очень интересно 
осмотреть и новые мощности, которые создаются в ин-
дустриальном парке «Заволжье». Это примеры того, 
ради чего собственно и разработаны те инициативы, 
которые мы должны рассмотреть сегодня». 

необходимость принятия закона «О промышлен-
ной политике» возникла давно. Впервые об этом заго-
ворили в 2004 году, когда подобные законы были при-
няты многими субъектами. К сожалению, в отсутствии 
головного - федерального закона - они получились 
разнонаправленными и остаются не более чем рамоч-
ными. и только прошедшей весной в минпромторге, 
получив поддержку от депутатов и сенаторов на встре-
чах в Государственной думе и Совете Федерации, все-
рьез взялись за вопрос.

К работе над проектом закона был привлечен 
максимально широкий круг участников. Среди них 
- представители законодательных и федеральных ис-
полнительных органов власти, общественных и про-
фессиональных объединений, независимые эксперты. 
теперь, когда он фактически готов, очередь, по словам 
министра, дошла до мнения регионов. 

(Продолжение на стр. 5)

Опыт Ульяновской области рекомендован регионам

Георгий Кузнецов 

В четверг 26 декабря эстафета олимпийского 
огня прибудет утром из Самары в Ульяновск, 

чтобы спустя почти 12 часов, 28 километров  
и 140 этапов уехать в Чувашию. 

Эстафета огня XXII зимних Олимпий-
ских игр, которые пройдут 7 - 23 февраля в 
Сочи, будет самой продолжительной за всю 
историю. Через 2900 населенных пунктов 
всех 83 субъектов РФ огонь пронесут 14 ты-
сяч факелоносцев. Олимпийский факел уже 
побывал на дне Байкала и поднялся в космос. 
Будет своя «фишка» и у ульяновского этапа. 
Это тридцатиминутный облет города на зна-
менитом «Руслане».

Олимпийский огонь доверено нести 
олимпийским чемпионам Юрию Захаревичу 
(именно чемпион XXIV летних игр в Сеу-
ле откроет ульяновский этап), Владимиру 
Крылову и Владиславу третьяку, призерам 
Олимпиад Алексею лезину и Сергею Казако-
ву, хоккеисту николаю Афанасенко, гимнаст-
ке Алене Полян, пловцу Станиславу донцу, 
параолимпийцам и ветеранам, представите-
лям предприятий, организаций, школьникам 
и студентам - ульяновцам, прошедшим от-
бор по строгим критериям международного 
Олимпийского комитета. 

Сначала огонь Олимпиады пронесут от 
железнодорожного вокзала, через главные 
улицы Засвияжья до площади 30-летия По-
беды. Оттуда он отправится в новый город, 
чтобы вернуться в правобережье в половине 
шестого вечера, обойти исторический центр 
города и финишировать на площади ленина 
(последний этап факел пронесет чемпион в 
эстафете 4х100 XXIV летних Олимпийских 
игр в Сеуле Владимир Крылов), где будет заж- 
жена Городская чаша огня. 

Примечательно, что Ульяновск станет од-
ним из городов, которым партнер XXII зим-
них Олимпийских игр «ингосстрах» оста-
вит чашу. Решено, что она будет храниться в  
свободном доступе в музее «ВолгаСпортАре-
ны».

Ульяновский оргкомитет олимпийской 
эстафеты приглашает всех ульяновцев и го-
стей города принять участие в празднике, вы-
йдя на маршрут следования огня или посетив 
площадь ленина, где тем же вечером состоит-
ся и открытие главной елки области, а празд-
ничная программа будет особо интересной. 

Вместе с тем отдельно просят всех автолю-
бителей с пониманием отнестись к перекры-
тию улиц во время эстафеты. да, это создаст 
неудобства, но кто знает, когда город вновь 
увидит олимпийский огонь? Заместитель гла-
вы Ульяновска Олег мидленко заверяет, что 
вопросы с ГиБдд максимально отрегулиро-
ваны и улицы будут открываться для проезда 
сразу после окончания этапов. тем не менее 
движение все-таки будет затруднено, поэто-
му владельцам машин рекомендуется заранее 
определять время и маршруты поездок.

Движение в Ульяновске будет ограничено:
с 11.00 до 13.20: ул. диспетчерская -  

ул. локомотивная, 112 - ул. инзенская, 39 
- ул. Камышинская, 37 - ул. Рябикова (от д.  
№ 61 до № 1а) - Западный бульвар, 27 (до 

трамвайного кольца) - ул. Октябрьская (от 
д. № 17 до д. № 48) - московское шоссе (от 
д. № 91 до пересечения с ул. Куйбышева) -  
ул. минаева, 12 - площадь 30-летия Победы;

 с 14.40 до 16.30: 40-й пр-д инженерный 
(от 4-й проходной ЗАО «Авиастар-СП» до  
д. № 24) - пр-т дружбы народов, 14 -  
пр-т Созидателей (до пересечения с пр-том 
Академика Филатова (от д. № 4 до д. № 11) - 
пр-т ленинского комсомола (до пересечения 
с пр-том Генерала тюленева) - пр-т Генерала 
тюленева (от д. № 2 до д. № 14а) - пр-т ле-
нинского Комсомола (от д. № 53 до площади 
50-летия Победы);

 с 17.30 до 19.20: площадь 30-летия 
Победы - ул. минаева (до пересечения с  
ул. 12 Сентября) - ул. 12 Сентября (от  
д. № 108 до пересечения с ул. ленина) -  
ул. ленина (до пересечения с ул. Гончарова) -  
ул. Гончарова (до пересечения с ул. Карла марк-
са) - ул. Карла маркса (от д. № 13, корп. 2) -  
ул. Гагарина (до пересечения с ул. Орлова) 
- ул. Орлова (от д. № 10 до пересечения с 
ул. Федерации) - ул. Рылеева (до пересе-
чения с ул. Радищева) - ул. Радищева (от 
д. № 33 до пересечения с б-ром Пластова) -  
б-р Пластова (проезжая часть вокруг сквера по  
б-ру Пластова) - ул. Спасская (от д. № 19а до 
д. № 17) - площадь 100-летия со дня рожде-
ния ленина. 

Первый этап олимпийской эстафеты  
в Ульяновске побежит Юрий Захаревич

наша «фишка» - «Руслан» 

Первыми у чаши  олимпийского огня смогли 
сфотографироваться легендарные Николай 
Афанасенко, Владимир Крылов, Алексей 
Лёзин

Наша область первой в России 
сформировала нормативно-

правовую базу для реализации 
программы капремонта жилья. 

В числе других регионов Рос-
сии, создавших подобную базу, 

названы Ингушетия, Калмыкия, 
Татарстан, Курская, Омская, 

Самарская, Ростовская области и 
Ненецкий автономный округ.

информация об этом прозву-
чала на завершившемся в Казани 
Всероссийском совещании «Ре-
гиональные программы капиталь-
ного ремонта общего имущества 
многоквартирных домов (мКд). 
Организация работы региональных 
операторов», сообщает портал «ме-
диа73».

Форум был организован Госу-
дарственной корпорацией - Фон-
дом содействия реформированию 
ЖКХ (Фонд ЖКХ) России. В нем 
приняли участие члены попечи-
тельских советов фондов капремон-
та, представители органов власти 
субъектов, эксперты, руководители 
центров общественного контроля в 
сфере ЖКХ из 79 регионов страны.

В ходе заседания первый за-

меститель генерального директора 
Фонда ЖКХ России Владимир та-
талыкин сообщил, что Ульяновская 
область является одним из девяти 
субъектов Российской Федерации, 
где в полном объеме выполнена 
задача по принятию нормативно-
правовой базы для создания ре-
гиональной системы капремонта в 
рамках Жилищного кодекса.

Подтверждением сказанного 
стал и доклад директора Фонда со-
действия реформированию ЖКХ и 
энергоэффективности Ульяновской 
области Сергея Гигирева. В его вы-
ступлении особый интерес участни-
ков форума вызвала информация о 
наличии в регионе информацион-
ной системы ЖКХ и энергоэффек-
тивности. Этот тот случай, когда 
электронная база данных аккуму-
лирует всю информацию о техни-
ческом состоянии жилого фонда 
области. А также служит осно-
вой и механизмом формирования  
региональной программы капремон-
та жилого фонда на период с 2014 по  
2043 год. 

Ожидается, что она будет при-
нята правительством Ульяновской 
области в начале  2014 года.

нормативно-правовой базой -  
по капремонту
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Кирилл Шевченко  

Фонд развития граж-
данского общества 

опубликовал второй 
выпуск рейтинга соци-
ального самочувствия 

регионов России. 
Ульяновская область, 
набрав 67 баллов (по 
итогам предыдущего 

рейтинга было 62), 
поднялась в первую 

группу регионов с 
«очень высоким рей-

тингом», заняв 15-е 
место. 

Всего в первой 
группе 18 регионов, 
семь из которых пред-
ставляют ПФО. (та-
тарстан, Башкортостан, 
мордовия, Самарская 
и нижегородские обла-
сти выше нас, Чувашия  
замыкает группу.) 

Всего групп четыре. 
В последнюю - с рей-
тингом ниже среднего 
- попали Астраханская, 
Кировская, Сахалин-
ская, Волгоградская 
и Архангельская об-
ласти и Кабардино-
Балкария. 

По сравнению с 
предыдущим, авгу-
стовским рейтингом в 
первую группу вместе с 
Ульяновской областью 

поднялись еще шесть 
субъектов, в том числе 
нижний новгород, Са-
мара и Чувашия. Пять 
субъектов сменили 
«прописку» в обратном 
направлении. 

При составлении 
рейтинга использова-
лись данные опроса 
«Георейтинг» фонда 
«Общественное мне-
ние». Опрос проводил-
ся в ноябре 2013 года. 
В опросе участвовали  
56 900 респондентов из 
79 регионов РФ. Стати-
стическая погрешность 
не превышает одного 
процента.  из-за отсут-
ствия данных социоло-
гических исследований 
в рейтинге не пред-
ставлены следующие 
субъекты: Республика 
ингушетия, Чеченская 
Республика, ненецкий 
автономный округ, Чу-
котский автономный 
округ.

При рейтинговании 
регионов применяется 
шкала оценок от 1 до 
100 баллов. Регионы, 
получившие оценку 
выше 65 баллов, зачис-
лены в первую группу 
«очень высокий рей-
тинг», от 65 до 55 бал-
лов - во вторую группу 
«высокий рейтинг», 
от 55 до 45 баллов - в 

третью группу «сред-
ний рейтинг», менее  
45 баллов - в четвертую 
группу «рейтинг ниже 
среднего». таким обра-
зом, регионы получают 
не только балльную 
оценку, но и индекс 
группы.

В качестве базовых 
критериев разбивки 
регионов на группы ис-
пользовались резуль-
таты ответов респон-
дентов на следующие 
четыре вопроса: «если 
говорить в целом, Вы 
довольны или недо-
вольны положением 
дел в нашей области 
(крае, республике)?», 
«Как Вам кажется, в 
целом ситуация в на-
шей области сейчас 
улучшается, ухудшает-
ся или практически не 
меняется?», «Скажите, 
пожалуйста, Вы заме-
чаете или не замечаете 
вокруг себя недоволь-
ство людей властями, 
руководством нашей 
области? и если заме-
чаете, то в последнее 
время это недовольство 
усиливается или осла-
бевает?», «Вы лично 
допускаете или исклю-
чаете для себя возмож-
ность принять участие 
в каких-либо акциях 
протеста?».

ПФО рвётся в первую группу 
Плюс пять баллов 
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100 млрд  
рублей  
на поддержку 
бизнеса
Игорь Шувалов за выделе-
ние из ФНБ 100 млрд руб. 

на малый бизнес.

Первый вице-премьер 
игорь Шувалов поддерживает 
предложение выделить в 2014 
году из Фонда национального 
благосостояния (ФНБ) 100 
миллиардов рублей на под-
держку малого и среднего биз-
неса, несмотря на ожидаемый 
невозврат государству 10 - 15%. 
Об этом сообщает Прайм.

с предложением разме-
стить эти средства ФНБ на де-
позиты во Внешэкономбанке с 
доходностью инфляция плюс 
1-процентный пункт высту-
пил глава Минэкономразви-
тия Алексей улюкаев. По его 
словам, эти средства станут 
источником фондирования 
операций банков по предостав-
лению долгосрочных инвести-
ционных кредитов малому и 
среднему бизнесу. Премьер-
министр рФ Дмитрий Мед-
ведев 3 октября поручил пра-
вительству в течение месяца 
проработать вопрос о целесо-
образности такого выделения 
средств из ФНБ.

«Мы поддерживаем, что 
эту операцию надо провести. 
Но надо понимать, что из этих 
100 миллиардов определен-
ная часть средств не вернет-
ся. если мы не будем очень 
консервативно к этому от-
носиться и будем понимать, 
что это сложный момент, и 
надо поддержать, чтобы они 
начали свое дело, то, скорее 
всего, около 10 - 15% займов 
не будет возвращено», - сказал 
Шувалов, выступая на форуме 
«ОПОры россии».

По его словам, чтобы вер-
нуть эти средства в ФНБ, 
правительство должно пре-
доставить государственные 
гарантии из федерального 
бюджета на сумму до 15 мил-
лиардов рублей. 
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Екатерина Шепелева

Общественная палата узнала 
мнение граждан по поводу 

исполнения майских указов 
президента. Учителей спросили, 

выросла ли их зарплата, ново-
испеченных мам - удается ли 
совмещать работу и воспита-
ние детей, жителей районов и 

микрорайонов - довольны ли они 
организацией массового спорта.

Эти и некоторые другие указы 
общественная палата ульяновской 
области посчитала самыми акту-
альными для нашего региона, по-
этому проконтролировала именно 
их исполнение. Анкеты и методо-
логию опросов разработала для 
регионов Общественная палата 
российской Федерации. Опраши-
вали непосредственно тех, кого ка-
сается тот или иной указ.

Зарплата учителей
Довести зарплату учителей до 

размера средней по региону - та-
кую задачу поставил президент 
в мае 2012 года. Директора и пе-
дагоги десяти ульяновских школ 
и семи школ области ответили, 
что в целом эта задача властями 
исполняется, но есть несколько 
«но».  Большинство респондентов 
(78,1%) отметили, что заработная 
плата в течение трех последних 
лет увеличилась. Почти половина 
из них считает, что это измене-
ние связано с изменением правил 
оплаты труда (когда, например, 
стали оплачиваться те виды труда, 
которые не оплачивались раньше). 
треть опрошенных отмечают, что 
одновременно с зарплатой увели-
чилась и рабочая нагрузка.

По данным министерства об-
разования ульяновской области, 
средняя заработная плата по реги-
ону за девять месяцев 2013 года со-
ставила 18544 рубля, для учителей 
этот показатель - 19006 рублей, а 
для специалистов сферы обще-
го образования в целом - 16135 
рублей. то есть пока финансовую 
прибавку ощущают лишь учите-
ля школ, а педагоги дошкольного 
и дополнительного образования, 
фактически выполняя такую же 
работу, получают меньше.

По итогам анкетирования 
Общественная палата получила 
следующие данные:

- менее пяти тысяч получает 
социальный педагог, работающий 
по неполной ставке;

- от пяти до десяти тысяч полу-
чают 9,4% учителей-предметников 
и 6,3% воспитателей, психологов, 
методистов, работающих по одной 
полной ставке;

- от десяти до двадцати ты-

сяч получают 40,6% учителей-
предметников, 18,8% учителей на-
чальных классов и заместителей 
директоров, работающих по не-
скольким ставкам;

- от двадцати до тридцати 
тысяч получают 15,6% учителей-
предметников, 6,3% заместителей 
директоров, также совмещающих 
несколько ставок.

Более тридцати тысяч рублей 
не получает никто.

- когда президент говорит, 
что врачам и учителям надо по-
вышать зарплату, я это, конечно, 
приветствую, - говорит зампред-
седателя Общественной палаты 
ульяновской области татьяна 
сергеева. - А еще считаю, что им 
надо придать статус госслужащих, 
так как эти люди выполняют госу-
дарственные задачи.

Массовый спорт
Привычку к здоровому образу 

жизни в нашей стране намерены 
развивать на государственном 

уровне. соответствующий указ 
президента внешне исполняет-
ся достаточно хорошо: новые 
ФОки и спортплощадки строят-
ся, бесплатные секции работают, 
соревнования проводятся. Но 
почему-то треть опрошенных не 
удовлетворены оснащенностью 
спортивных площадок в регионе и 
считают спортивные объекты не-
доступными.

Большинство людей ничего 
не знают о местных спортивных 
соревнованиях и о работе различ-
ных секций. те, кто ответил, что 
секции все же работают, отметили, 
что работают они в основном для 
школьников. 

«Летом этого года наша ко-
миссия посетила несколько 
физкультурно-оздоровительных 
комплексов. В новом ФОке в Но-
воульяновске мы увидели очень 
мало посетителей, а в бассейне 
ульяновского спорткомплекса 
«торпедо» в дневное время пла-
вал лишь один человек, - проком-

ментировала руководитель комиссии 
Общественно палаты по социальным 
вопросам Людмила Ляшенко. - у са-
мих людей нет привычки заниматься 
спортом. Новые объекты строятся, но 
не пользуются должным спросом. как 
бы ни бились политики, но и дети не 
станут заниматься спортом, пока ви-
дят, что родители по утрам пьют кофе 
с сигаретой, вместо того чтобы делать 
зарядку».

Член региональной Обществен-
ной плата сергей Панченко заметил, 
что многие люди не смогли оценить 
работу властей по развитию спорта 
просто потому, что ничего о ней не 
знают. «Важно не только строить объ-
екты, но и делать им хорошую соци-
альную рекламу», - сказал он.

Дети или работа
Большинство женщин, у которых 

есть дети до трех лет, вынуждены при-
ступать к работе раньше, чем истечет 
их декретный отпуск. Это связано с 
материальными трудностями семьи. 
сегодня в россии практически нет 
яслей, поэтому выходить из положе-
ния стало еще труднее.

По данным опроса Обществен-
ной палаты, в ульяновской области 
работают около шестидесяти про-
центов женщин, имеющих малень-
ких детей. Более сорока процентов 
из них заняты полный рабочий 
день. Остальные либо частично за-
няты, либо работают на дому, либо 
занимаются индивидуальным пред-
принимательством. 

Планируя семью, многие жен-
щины откладывают на второй план 
образование и карьеру. Чтобы по-
мочь им наверстать упущенное, в 
регионе работают программы обу-
чения и переобучения для моло-
дых мам. По данным министерства 
труда и соцразвития, ежегодно ими 
пользуются около трехсот женщин. 
В 2013 году впервые были органи-
зованы дистанционные курсы, на 
которые записались 79 женщин. 
Однако почти половина опрошен-
ных ничего не знают о таких про-
граммах и курсах. Лишь тринадцать 
процентов из тех, кто знает, вос-
пользовались ими.

Член Общественной палаты 
Вячеслав Николаев попросил разъ-
яснить, почему большинство имею-
щихся вакансий остаются у женщин 
невостребованными, Галину саве-
льеву, заместителя директора депар-
тамента занятости населения. Она 
ответила, что многие работодатели 
предлагают невысокую заработную 
плату, к тому же свободные места да-
леко не всегда имеются в тех поселе-
ниях, где живут молодые мамы.

как показал опрос, большинство 
женщин (91,1%) никуда не обраща-
ются при возникновении проблем 
при устройстве на работу. Они просто 
не знают, куда можно обратиться.

Ульяновские 
водители  
смогут узнавать  
о штрафах  
через МФЦ 

Госавтоинспекция 
Ульяновской области со-
общает гражданам о том, 

что заявителям Многофунк-
ционального центра теперь 

доступна бесплатная услуга 
по предоставлению сведе-
ний об административных 

правонарушениях в области 
дорожного движения. 

Для ее получения води-
телям необходимо иметь при 
себе паспорт гражданина рос-
сии и свидетельство о государ-
ственной регистрации транс-
портного средства. результат 
будет готов в день обращения. 
Гражданину выдадут подроб-
ные сведения об администра-
тивном правонарушении и 
сумме штрафа  либо сообщат 
об их отсутствии.

Подробная информация 
о новой услуге доступна на 
официальном сайте Много-
функционального центра: 
www.mfc.ulgov.ru. справки по 
телефону 8 (8422) 27-40-27.

ульяновцы оценили исполнение  
президентских указов

Анкеты против отчётов
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Инфляция в потребительском секторе 
экономики 
Ульяновской области в 2013 году

индекс потребительских цен на товары и услуги с ян-
варя по ноябрь 2013 года в ульяновской области составил 
106,0%; продовольственные товары подорожали на 6,6%, 
непродовольственные товары - на 4,5%, услуги - на 7,1%. 

По росту потребительских цен на товары и услуги 
ульяновская область находится на 9-м месте от мини-
мального значения среди регионов ПФО (в 2012 году 
было 8 место), на первом месте - Оренбургская и Пензен-
ская области (105,4%), на 14-м месте - кировская область 
(106,7%). 

следует отметить, что рост цен на продовольствен-
ные товары и услуги опережает рост цен на непродо-
вольственные товары. такая же ситуация наблюдалась 
и в 2012 году. Однако за анализируемый период 2013 
года по сравнению с 2012 годом  рост цен сократился на 
непродовольственные товары с 4,6 до 4,5%, на  услуги -  
с 8,7 до 7,1%, а на продовольственные он увеличился  
с 5,0 до 6,6%.
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(Начало на стр. 3)
Законопроект увязывает в 

единую систему существующие 
меры поддержки, предусмо-
тренные отраслевыми страте-
гиями, госпрограммами, дру-
гими федеральными законами 
и подзаконными актами. Но 
включает и новые механизмы 
стимулирования, призванные 
уравнять условия индустри-
ального развития в россии и за 
рубежом. также проект опре-
деляет роль государства в сфе-
ре промышленной политики и 
устраняет пробелы, противоре-
чия и неточности действующе-
го законодательства.

кроме того, в проекте 
осуществлена попытка прак-
тического применения его 
положений для улучшения 
инвестиционного климата и 
развития производственной 
инфраструктуры, то есть кро-
ме общих положений он носит 
и прикладной характер.

среди новшеств законо-
проекта - формирование госу-
дарственной информационной 
системы как основы для вы-
страивания отраслевых балан-
сов и предупреждения появ-
ления избыточных мощностей 
и учреждение фонда развития 
отдельных отраслей, задачей 
которого будет предоставле-
ние займов на ключевые для 
выполнения госпрограмм про-
екты. В целях стимулирования 
создания новых предприятий 
предусмотрены налоговые ка-
никулы на период до 10 лет и 
субсидии на создание произ-
водственной инфраструктуры.

Последний механизм будет 
активно использоваться для 
поддержки индустриальных 
парков. В проработке нахо-
дятся три варианта стимули-
рующих мер, которые отлича-
ются по объемам. Программа 
минимум предусматривает 
только субсидирование про-
центной ставки по кредитам 
резидентам индустриальных 
парков. Во втором варианте к 
этому добавляются субсидии, 

покрывающие 10 процентов 
общих инвестиций в созда-
ние индустриального парка. В 
максимуме помимо указанных 
мер предлагается еще и возме-
щение 75 процентов затрат на 
подключение к энергосетям. В 
зависимости от того, какой из 
этих вариантов будет выбран, 
бюджетные инвестиции до 
2020 года составят 15, 40 или 
105 миллиардов рублей соот-
ветственно. сегодня Минпром-
торг совместно с Минфином и 
Минэкономразвития рассчи-
тывает необходимое ресурсное 
обеспечение.

При этом Денис Манту-
ров заметил, что поддержка 
индустриальных парков не 
может быть возложена це-
ликом и полностью на феде-
ральный бюджет. В послании 
президента прямо указывает-
ся на то, что регионы также 
должны принимать активное 
участие в их создании. Хотя 
бы потому, что новые произ-
водства увеличат будущую 
налогооблагаемую базу субъ-
ектов Федерации. Поэтому 
на местах должны быть пред-
усмотрены дополнительные 
стимулы в виде налоговых 
каникул и льгот. «сегодня 
на примере парка «Завол-
жье» мы имели возможность 
воочию убедиться, как под-
держка региональных властей 
стимулирует бизнес, - про-
должил министр, - правитель-
ством области в индустри-
альный парк инвестировано 
более 760 миллионов рублей, 
предоставлено освобождение 
от налога на имущество и на 
4,5 процента снижен налог на 
прибыль - с 18 до 13,5 процен-
та. В результате уже сейчас 
на каждый рубль бюджетных 
инвестиций приходится 18 
рублей частных вложений и 
более семи рублей налоговых 
поступлений. Думаю, такой 
опыт должны взять на воору-
жение и другие регионы».

собственно, законопроект 
прописывает полномочия всех 

На «Авиастаре» прошло заседание координационного совета  
по промышленности Минпромторга рФ

Опыт ульяновской области  
рекомендован регионам

Министр промышленности 
и торговли РФ Денис Мантуров 
о перспективах самолетов 
Ульяновского  авиазавода: 
 
Ан-124-Руслан  
«Если говорить о соглашении, которое 
подписано с украинской стороной, - то это 
соглашение о мерах по обеспечению го-
сударственной поддержки для возобнов-
ления производства самолетов данного 
типа. Мы должны в течение года с украин-
ской стороной определиться относительно 
условий этого проекта, чтобы понимать, 
в какой перспективе мы сможем начать  
производство. Для его возобновления мы 
будем основываться на опыте и разра-
ботках, которые уже имеются, но это бу-
дет не тот самолет, который производился 
в советское время. Это - то же самое, что 
и по Ил-476, который вы сейчас видите 
уже в серийном исполнении, который в 
свое время производился на Ташкент-
ском авиазаводе. Мы практически с нуля 
переработали самолет, оцифровали его и 
внесли туда как конструктивные измене-
ния, так и изменения в силовую установ-
ку и другие агрегаты, включая бортовое 
оборудование. Такая же работа должна 
быть проведена и по Ан-124. Самолет дол-
жен быть оцифрован. Мы должны учесть 
все возможные современные технологии 
по внедрению их в конструкцию само-
лета и бортовое оборудование, включая 
модернизацию двигателя Д-18Т, который 
сегодня производится заводом «Мотор 
Сич». Мы должны в комплексе посмотреть 
реализацию этого проекта, начиная от 
фюзеляжа и заканчивая всеми агре-
гатами, включая силовую установку. 
В течение года мы должны отработать 
логистику этого проекта и начать произ-
водство с 2018 года, исходя из того, что 
до этого нам необходимо будет провести 
все научно-исследовательские и опытно-
конструкторские работы. Что касается 
финансов - определенные средства 
предусмотрены госпрограммой развития 
авиационной промышленности на период 
до 2025-го. Но помимо бюджетной здесь 
потребуется внебюджетная составляю-
щая, которая должна будет привлекаться 
двумя сторонами - ОАК и ГК «Антонов» 
- для того, чтобы проект имел коммерче-
скую стоимость». 
 
Ту-204СМ 
«Мы сейчас формируем пул заказов этого 
самолета. Мы также рассчитываем на 
государственный консолидированный 
заказ порядка 20 машин. До появления 
нового самолета МС 21, который начнет 
выпускаться с 2017 года, мы рассчиты-
ваем закрыть этот сегмент самолетом 
Ту-204».
 
Ил-76МД-90А 
«Что же касается Ульяновского завода, 
то основной акцент поставлен на новом 
самолете Ил-476 и основные мощности 
завода будут загружены именно этой 
моделью. Только для этого самолета нам 
понадобится до конца 2015 года при-
влечь дополнительно  4000 новых спе-
циалистов. К концу 2015 года мы должны 
выйти на цифру 12500 сотрудников на 
этом заводе». 

ДоСЛоВНо

Денис Мантуров заметил,  
что поддержка 
индустриальных парков  
не может быть возложена 
целиком и полностью  
на федеральный бюджет

уровней исполнительной вла-
сти в рамках промышленной 
политики. Это и понятно, по-
тому что только всесторонняя 
и скоординированная под-
держка обеспечит существен-
ные сдвиги в развитии отече-
ственной промышленности. 
соответственно, необходим и 
новый механизм координации 
работы Минпромторга рФ и 
соответствующих ведомств 
субъектов для сбалансирован-
ного развития экономики. В 
идеале это должно привести 
к выравниванию социально-
экономического уровня тер-
риторий и началу решения 
проблемы дотационных субъ-
ектов.

Пожалуй, единственное, 
если так можно сказать, за-
мечание к проекту в ходе об-
суждения высказал первый 
заместитель комитета по эко-
номической политике совета 
Федерации  Юрий Шамков, 
отметивший, что необходима 
определенная доработка, и на-
помнивший, что в случае при-
нятия ФЗ  «О промышленной 
политике в рФ» потребуется 
принятие еще ряда законов, так 
как охватить одним докумен-
том всю сферу нельзя. Вместе 
с тем сенатор заявил: «Ждем 
проект на весенней сессии в 
Госдуме и на парламентских 
слушаниях в совете Федера-
ции в мае». 

По итогам заседания ко-
ординационного совета были 

рассмотрены предложения от 
ульяновской области по сти-
мулированию развития про-
мышленного потенциала.

«учитывая послание пре-
зидента Владимира Путина 
Федеральному собранию в 
части субсидирования регио-
нам затрат на создание инфра-
структуры индустриальных 
парков, предлагаем разрабо-
тать механизм, гарантирую-
щий регионам компенсацию 
части затрат за построенную 
и эффективно действующую 
инженерную и социальную 
инфраструктуру. регионам 
это даст возможность идти 
на оправданный риск, зная, 
что их вложения очень ско-
ро окупятся. А федеральный 
центр такой подход избавит 
от опасностей неэффектив-
ного финансирования», - рас-
сказал генеральный директор 
ОАО «корпорация развития 
ульяновской области» сергей 
Васин. Он также добавил, что 
роль региональной власти - в 
создании условий для разви-
тия бизнеса. индустриаль-
ные парки - это одно из таких 
условий. Затраты на создание 
внешней инфраструктуры и 
поддержку управляющих ком-
паний возвращаются через 
создание налогооблагаемой 
базы и рабочих мест в виде 
работающих предприятий, по-
является новая конкурентная, 
вписанная в мировое разделе-
ние труда экономика.
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На очередном заседании городской думы 
в минувшую среду состоялось подписа-
ние соглашения между ЗАО «Авиастар-

СП» и администрацией Ульяновска.

«авиастар-СП», одно из градообра-
зующих предприятий города, сегодня 
переживает в буквальном смысле второе 
рождение. Совсем недавно предприятие 
получило большой заказ от министерства 
обороны Российской Федерации на выпуск 
39 военно-транспортных самолетов ил-76. 
кроме того, в следующем году планируется 
изготовление пробной партии заправщи-
ков на базе этих машин. Портфель заказов 
обещает быть расписан до 2025 года. В бли-
жайшее время руководство предприятия 
намерено увеличить штат сотрудников. 
Подписанное в минувшую среду соглаше-
ние между предприятием и городом Улья-

новском должно послужить дополнитель-
ным стимулом к развитию завода.

Согласно решению городской думы 
от 25 сентября, сумма земельного налога 
для Зао «авиастар-СП» уменьшена на 
40 процентов, сообщает газета «Ульяновск 
сегодня». Эта мера позволит предприятию 
направить освободившиеся средства на 
модернизацию производства, социальные 
программы для сотрудников, благоустрой-
ство прилегающей к заводу территории и 
промышленной зоны. По сути, это прин-
ципы партнерства между работодателями 
и властью, направленные на совместное ре-
шение социально-экономических проблем 
как в интересах работников, так и всех го-
рожан в целом. Проект получил поддержку 
со стороны руководства «авиастара».

- В свою очередь, мы обязуемся обеспе-
чить рост заработной платы для работников 

на 15%, - подчеркнул генеральный директор 
авиазавода Сергей Дементьев. - Также мы 
начали программу предоставления жилья 
сотрудникам, и в скором времени 200 семей 
получат ключи от новых квартир. на этой 
неделе восьми заводчанам, переехавшим к 
нам из Узбекистана, были вручены паспор-
та граждан России.

  В продолжение начатой работы мы 
планируем предложить всем градообразую-
щим предприятиям Ульяновска заключить 
такие же договоры, - отметила глава города 
марина Беспалова. - Это способствует раз-
витию промышленности, а следовательно, 
росту налоговых отчислений в муници-
пальный бюджет, созданию комфортной 
среды обитания.

Соглашение с Зао «авиастар-СП» 
было единогласно поддержано депутатами 
городской думы.

УмЗ комПлекТУеТ Се-
Рийные ДВигаТели гиДРо-
комПенСаТоРами

на Ульяновском моторном за-
воде «группы гаЗ» приступили к 
серийной сборке новой модифи-
кации двигателей УмЗ-42164-80, 
оснащенных гидрокомпенсато-
рами. В ходе подготовки к произ-
водству в силовой агрегат внесено 
около 10 существенных изменений 
- в частности, был конструктивно 
усовершенствован ряд серийных 
узлов и деталей. как сообщает 
пресс-служба предприятия, все это 
позволило снизить эксплуатацион-
ные затраты, повысить надежность 
и увеличить ресурс двигателя, ко-
торыми оснащаются легкие ком-
мерческие автомобили «гаЗель- 
БиЗнеС» и «Соболь-БиЗнеС». 

СВяЗь-Банк оТкРыл но-
Вый ДоПоФиС В УльяноВ-
Ске

Филиал Связь-Банка в Улья-
новске открыл новый дополнитель-
ный офис. он находится на первом 
этаже крупного торгового центра, 
расположенного в центре Заволж-
ского района.

новый офис специализируется 
на обслуживании частных клиентов, 
предоставляя им широкий спектр 
банковских услуг: открытие вкла-
дов, размещение привлеченных де-
нежных средств, открытие и ведение 
счетов, кассовое обслуживание, осу-
ществление денежных переводов. 

комПания «ВеРСУС» 
ПоСТаВила «кРеаТиВные» 
мУСоРоВоЗы 

Ульяновское представительство 
тольяттинской лизинговой компа-
нии «Версус» реализовало сделку 
по передаче в лизинг одному из 
предприятий ЖкХ Ульяновска 
новых мусоровозов на базе Man и 
«камаЗа» и 770 современных не-
мецких пластиковых контейнеров 
для сбора мусора. как уточняет-
ся в сообщении «Версуса», общая 
стоимость лизингового имущества 
превысила 24 млн рублей. Дого-
вор заключен сроком на пять лет. 
В компании обращают внимание 
на то, что переданные клиенту му-
соровозы отличаются необычным 
оформлением: на них нанесен ри-
сунок, для чего были привлечены 
местные художники граффити. 

ВТБ24 ЗаПУСТил БеТа-
ВеРСию ноВой СиСТемы 
«ТелеБанк»

В этой версии кардинально из-
менился дизайн и была полностью 
переработана логика интерфейса. 
кроме этого в систему был добав-
лен новый функционал: например, 
возможность оплаты услуг напря-
мую с пластиковой карты. Также 
все пользователи «Телебанка» мо-
гут для входа и подтверждения опе-
раций пользоваться SMS-кодами 
вместо карт переменных кодов. 
Воспользоваться бета-версией мо-
гут все пользователи системы «Те-
лебанк». Запуск финальной версии 
запланирован на первый квартал 
2014 года, до этого момента будут 
функционировать и старый, и но-
вый интернет-банки.

ВолЖСкая Тгк ЗаПлаТи-
ла кРУПный шТРаФ

оао «Волжская Тгк» по-
полнило федеральный бюджет 
на сумму свыше 8,29 млн рублей, 
оплатив штраф, назначенный за 
нарушение антимонопольного за-
конодательства. По данным УФаС 
по Ульяновской области, компа-
ния нарушила установленный 
нормативными правовыми актами 
порядок ценообразования путем 
применения к ЖСк «комплекс» 
не установленных уполномочен-
ным органом тарифов на горячую 
воду в 2012 году. еще в сентябре  
2012 года антимонопольное управ-
ление выдало теплогенерирующей 
компании предписание о прекра-
щении нарушения антимонополь-
ного законодательства, обязав об-
ратиться в уполномоченный орган 
за установлением тарифа на 2012 
год на горячую воду в рублях  
за  кубический метр воды. Суды 
трех инстанций поддержали реше-
ние УФаС. 

Дорогу из Самары  
до Ульяновска  
доведут  
до требований FIFA 

Дорога из Самары до Ульяновска и Саранска будет 
модернизирована, чтобы удовлетворять требованиям 

FIFA к чемпионату мира по футболу-2018, сообщает 
правительство Самарской области. Идея реконструк-

ции обсуждалась на заседании Совета ПФО в Улья-
новске с участием губернатора Самарской области 

Николая Меркушкина.

«Дорога между этими городами должна удовлет-
ворять требованиям FIFA, туристы должны иметь воз-
можность воспользоваться скоростной электричкой. 
Возможно, к работе будут привлекаться и ульяновские 
волонтеры - в том случае, если Самаре не будет хватать 
своих», - подчеркнул николай меркушкин.

кроме того, самарский губернатор подписал соглаше-
ние о сотрудничестве в рамках проведения чемпионата 
мира по футболу-2018 с главами Ульяновской области и 
Республики мордовия.

«если Самара не будет иметь возможности принять 
достаточное количество туристов, это сможет сделать 
Ульяновск - самая близкая к нам территория. Здесь так-
же можно было бы временно разместить самолеты», - от-
метил николай меркушкин. 

Ульяновский государствен-
ный технический университет 

лишился части пристроя на 
улице Энгельса, права на 

который зарегистрировал за 
собой Сбербанк. На днях Ар-
битражный суд Ульяновской 

области полностью отказал 
университету в иске и оставил 
право собственности на спор-
ный пристрой за Сбербанком. 

Были отменены и обеспечи-
тельные меры. Таким обра-

зом была поставлена точка в 
длительном споре соседствую-

щих учреждений. В процессе 
суда выяснились интересные 
подробности. Оказалось, что 

между корпусом УлГТУ и 
зданием Сбербанка планиро-
валось построить гостиницу, 
сообщает портал Ulgrad.ru.

 Спорным объектом недви-
жимости оказался пристрой по 
адресу: улица Энгельса, 15 пло-
щадью более 1100 квадратных 
метров. Впрочем, пристроем на-
зывать здание, как оказалось, не 
совсем корректно. Проведенная 
судебная экспертиза показала, 
что здание является отдельно 
стоящим и не имеет общих кон-
структивных элементов ни со 
строениями университета, ни 
со зданиями Сбербанка. 

основы нынешнего спора 
были заложены в 1991 году, ког-
да политехнический институт 
получил от исполнительного 
комитета г. Ульяновска разре-
шение на строительство при-
строя к дому на ул. Энгельса, 3.  
Строительство должно было 
начаться в том же году, но у ин-
ститута не оказалось достаточ-
ных ресурсов для того, чтобы 
завершить строительство. 

Выход был найден путем 
заключения договоренности 

ГК «КПД-1», подконтрольная 
бенефициару ОАО «КБ «Волга-

Кредит» Александру Мануйлову, 
закончит проблемную стройку в 

Прибрежном парке Тольятти, со-
общает информационный портал 

ВолгаНьюс.

Старт проекту «Прибрежный 
парк» был дан еще в 2003 году. Пред-
полагалось, что здесь появятся жи-
лые дома на 21 тыс. человек: всего 
пять зданий высотой в 10 этажей и 
четыре здания по 17 этажей. одна-
ко было начато строительство лишь 
первых двух домов.

изначально возведением объ-
ектов на данной территории зани-
малось самарское ооо «горстрой» 
(гк «Стройфинанс»). «горстрою» 
не удалось построить объект, так как 
компания не смогла найти инвесто-
ров. к тому моменту одна девяти-
этажка была возведена на 90%, вто-
рая имела только два этажа.

После ухода компании с рынка 
новым застройщиком пыталась стать 
компания «норд-Вест». В 2010 году 
между ней и «горстроем» был под-
писан договор о намерениях. однако 
впоследствии и эта компания публич-
но отказалась от реализации проекта, 
оценив его как неперспективный.

В конце ноября текущего года 
были подведены итоги конкурса на 
право завершения строительства 
проблемного объекта. Победителем 
была объявлена «Средневолжская 
строительная компания», входящая 
в кПД-1. Теперь компании предсто-
ит выполнить обязательства перед 
67 обманутыми дольщиками.

напомним, в конце 2011 года 
кПД-1 приобрел сеть аЗС «Витя-
зи», которая позже стала работать 
под брендом «Татнефтепродукт». 
кПД-1 приобрел 11 заправок, к ко-
торым затем добавил еще три новые 
аЗС. их строительство велось в те-
чение 2010-2011 годов.

В курсе 
Дела

авиазаводу - льготы, городу - выгода

со Сбербанком. Согласно со-
глашению, «политех» переда-
вал банку земельный участок 
под гаражи и автомастерскую, 
а в ответ Сбербанк обязывался 
достроить здание пристроя и 
передать институту 1,5 этажа 
под размещение лабораторий 

машиностроительного факуль-
тета. Здание было достроено, и 
«политех» получил в нем 138 
квадратных метров в оператив-
ное управление. 

В 2002 году здание было 
зарегистрировано как за-
конченный объект в админи-

страции ленинского района 
Ульяновска, а в 2003 году 
Сбербанк зарегистрировал 
его на себя. 

В 2011 году спорное здание 
оказалось обнесено забором, 
огораживающим территорию 
Сбербанка. УлгТУ обратился 
в арбитражный суд с иском о 
признании незаконным дей-
ствий БТи и Росреестра по на-
значению «пристрою» адреса 
«ул. Энгельса, д. 5» и по отне-
сению земельного участка под 
строением к землям Сбербанка. 
кроме того, был подан иск и к 
самому Сбербанку с требова-
нием сохранить право опера-
тивного управления за УлгТУ. 
Через некоторое время в суд 
на Сбербанк и на Росреестр по-
дало и Федеральное агентство 
госимущества по Ульяновской 
области. 

После ряда судебных засе-
даний суть спора фактически 
свелась к выяснению принад-
лежности земли, на которой 
возведен «пристрой». Позиция 
УлгТУ не была поддержана 
судом, так как выяснилось, 
что еще в 1992 году участок по 
адресу ул. Энгельса, д. 13 был 
изъят у инновационной компа-
нии «конгломерат» и передан 
Сбербанку под строительство 
гостиницы. Договор аренды 
этого участка был продлен мэ-
рией Ульяновска в 2002 году. 
Суд выяснил, что именно на 
этом участке и расположен 
«пристрой», который был вы-
полнен на базе проектной доку-
ментации хозяйственного бло-
ка гостиницы, пишет  портал 
Ulgrad.ru.

В результате все исковые 
требования судом были откло-
нены, и УлгТУ лишился своих 
площадей. 

«Политех» проиграл здание Сбербанку

В настоящий момент Сбербанк ведет масштабную реконструк-
цию своего комплекса зданий на улице Энгельса

кПД-1 закончит  
проблемную стройку  
в Прибрежном парке Тольятти 
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Георгий Кузнецов 

Сегодня в рамках итогового за-
седания областного совета  по 

инвестициям, на котором губер-
натор Сергей Морозов выступит  

с инвестиционным посланием 
на 2014 год, планируется под-
писание соглашений с компа-

нией «Экстрим парк «МЕРА» и 
инициатором проекта по строи-
тельству на территории региона 

маслоэкстракционного завода 
ООО «Легенда». Но и без учета 
этих соглашений и инвестсогла-
шения, подписанного в пятницу 

20 декабря, Ульяновская область 
увеличила в заканчивающемся 

году свой инвестиционный порт-
фель до 200 миллиардов рублей. 

В регион пришли такие круп-
ные мировые компании, как 
«Бриджстоун», «шэффлер», Дмг 
«мори сейки» (ранее «гильдемай-
стер»). неудивительно, что  Улья-
новск занял первое место среди 
российских городов в рейтинге 
Всемирного банка «Doing business 
in Russia». Составители всерос-
сийского рейтинга «Пульс бизне-
са» (совместный проект агентства 
стратегических инициатив (аСи), 
Фонда «общественное мнение» и 
«иТаР-ТаСС») назвали Ульянов-
скую область в числе лучших по 
ведению бизнеса в  2013 году. 

ещё один 
станкостроительный 
В пятницу в присутствии ми-

нистра промышленности и торгов-
ли Российской Федерации Дениса 
мантурова было подписано ин-
вестиционное соглашение между 
правительством региона, компа-
нией «Хермле аг» и корпорацией 
развития Ульяновской области.

немецкая компания Maschinen-
fabrik Berthold Hermle AG являет-
ся одним из крупнейших произ-
водителей фрезерных станков и 
обрабатывающих центров. Парк 
станков Hermle по всему миру на-
считывает более 18 тысяч машин, 
продукция компании использу-
ется во многих сферах, главным 
образом - в медицинской, оптико-
механической, авиационной и  
автомобильной промышленности. 

новый завод компании (пер-
вый в России) разместится на 
участке площадью 10 гектаров на 
территории промышленной зоны 
«Заволжье». В рамках реализа-
ции этого проекта планируется 
создать порядка 50 рабочих мест, 
а объем инвестиций превысит  
150 миллионов рублей. Проект 
предусматривает строительство 
производственного корпуса, шоу-
рума для демонстрации оборудо-
вания, центра технического об-
служивания и ремонта техники, 
складских помещений для запас-
ных частей. В перспективе - воз-
можность создания учебного цен-
тра для обучения технике работы 
на станках компании. 

Ввести предприятие в экс-
плуатацию планируется уже в  
2015 году.

По словам генерального ди-
ректора оао «корпорация раз-
вития Ульяновской области» 
Сергея Васина, проект интересен 
тем, что компания приходит в 
регион не одна, а ведет за собой 
партнеров. Совместно с «Хермле» 
на земельном участке в 10 га до  
2017 года разместятся производ-
ства иностранных предприятий: 
это и металлообрабатывающие ор-
ганизации, и производители ком-
понентов станков. Таким образом, 
на площадке будет сформирован 
станкостроительный производ-
ственный комплекс.

как отметил Сергей морозов, 

«отрадно, что все больше круп-
ных немецких компаний выбирает 
Ульяновскую область для разме-
щения своих производств, по до-
стоинству оценив созданный у нас 
инвестиционный климат. Строи-
тельство завода «Хермле» станет 
важным этапом формирования в 
регионе станкостроительного кла-
стера».

напомним, что осенью 2012 года 
в промзоне «Заволжье» началось 
строительство станкостроитель-
ного завода компании Gildemeister 
AG, который начнет производство 
в 2014 году. инвестиции в проект 
составили около 20 миллионов 
евро. 

Закладка года
В конце 2012 года между пра-

вительством Ульяновской области 
и компанией Schaffler, владеющей 
марками INA, LuK и FAG и разра-
батывающей продукцию, приме-
няющуюся в станках, промышлен-
ном оборудовании, автомобилях, в 
медицинской технике и аэрокос-
мической отрасли (всего порядка  
225 тысяч типов изделий для  
60 отраслей), было подписано со-
глашение о сотрудничестве и стро-
ительстве в промзоне «Заволжье» 
завода по производству автоком-
понентов.    

В мае текущего года начались 
строительные работы, 9 июня  со-
стоялась торжественная закладка 
первого камня (в его роли, кстати, 
выступила капсула с золотым под-
шипником). Сегодня это, пожалуй, 
самый быстровозводимый объект 
в истории промышленной зоны. 
к концу осени был полностью за-
крыт контур производственного 
здания, на площадке начаты ра-
боты по благоустройству, внутри 

корпуса - по проведению инженер-
ных сетей. 

Планируется завершить пер-
вый этап строительства весной 
2014 года и уже в июне запустить 
первую линию. Полностью завод 
вступит  в строй в 2015 году, на нем 
будет создано не менее 450 новых 
рабочих мест, а инвестиции со-
ставят не менее одного миллиарда 
рублей. 

Открытия года
Прямое отношение к инве-

стициям и инновациям имеет и 
открывшийся на территории ре-
гиона 16 августа еще один уни-
кальный объект - наноцентр. В це-
ремонии приняли участие Сергей 
морозов, председатель правления 
РоСнано анатолий Чубайс 
и генеральный директор Фонда 
инфраструктурных и образова-
тельных программ андрей Сви-
наренко. общий бюджет проекта 
составляет 1,3 миллиарда рублей, 
включая софинансирование РоС-
нано в размере 0,8 миллиарда. 
инвесторами проекта также вы-
ступили оао «корпорация раз-
вития Ульяновской области», оао 
«государственный научный центр 
- научно-исследовательский ин-
ститут атомных реакторов» и Зао 
«Симбирская литейная компа-
ния». основной его задачей явля-
ется сопровождение технологи-
ческого предпринимательства на 
ранних стадиях: поиск прорывных 
технологий, создание стартапов, 
которые будут заниматься внедре-
нием нового продукта на рынок 
(коммерциализация), экспертиза 
и консалтинг, предоставление в 
аренду специализированного тех-
нологического и аналитического 
оборудования.

ция хочет «закрыть» ульяновской 
продукцией потребности всех 
японских, а в идеале - всех азиат-
ских производителей, собираю-
щих свои автомобили на террито-
рии РФ. Планируется нарастить 
выпуск трех основных продуктов 
«ТакаТы» (рули, подушки и 
ремни безопасности) минимум до 
25 процентов всего российского 
рынка. кроме этого, в Ульяновске 
рассчитывают начать выпускать 
пока еще импортируемые состав-
ляющие, вроде каркасов рулей. 
Для чего будет открыто литейное 
производство. 

Ожидания-2014
В 2013 году увеличены тер-

ритория и финансирование 
Ульяновской портовой особой 
экономической зоны. В частности, 
достигнута договоренность о вы-
делении из федерального бюджета 
дополнительных средств. Финан-
сирование строительства инфра-
структуры ПоЭЗ  увеличилось до  
12 миллиардов рублей, при этом 
объем выделяемых средств из фе-
дерального бюджета возрастает с 
762 миллионов до 7,7 миллиарда, а 
из областного бюджета - с 375 мил-
лионов до 4,3 миллиарда.

на сегодняшний день ПоЭЗ в 
Ульяновске является единствен-
ной в Российской Федерации осо-
бой экономической зоной порто-
вого типа, на территории которой 
будут создаваться предприятия по 
производству и техническому об-
служиванию авиационной техни-
ки, а также развиваться логистика 
и оптовая торговля товарами.

осенью 2013 года первые ре-
зиденты (всего их сегодня шесть) 
уже начали строительство инфра-
структуры. общий объем заявлен-
ных инвестиций резидентов пре-
вышает 4 миллиарда рублей. на 
предприятиях первых инвесторов 
с учетом планов развития будет 
создано более двух тысяч новых 
рабочих мест.

Проект по созданию завода 
композиционных конструкций на 
базе Ульяновского «авиастар-СП» 
реализует Зао «аэрокомпозит» 
(26 процентов акций принадлежат 
оао «авиационная холдинговая 
компания «Сухой» и 74 процента - 
объединенной авиастроительной 
корпорации). Закладка первого 
камня в строительство состоялась 
в ноябре 2011 года. 

Сегодня на предприятие уже 
поставлено первое оборудование, 
начались пробные запуски, в чем 
на прошедшей неделе лично убе-
дился Денис мантуров. 

Завод будет выпускать основ-
ные композитные конструкции 
для кессона крыла новейшего пас-
сажирского лайнера мС-21 - набор 
панелей, лонжероны, конструкции 
центроплана, а также осущест-
влять финальную сборку крыльев 
и центроплана.

По словам первого вице-
премьера областного правитель-
ства александра Смекалина, к 2020 
году здесь планируется создать 
990 высококвалифицированных 
рабочих мест, а общий объем ин-
вестиций превысит 2,7 миллиарда. 
(Первоначально эта сумма была в 
разы меньше - 250 миллионов.)

инвестиционный портфель региона  
превысил 200 миллиардов 
автокомпоненты пройдены, на очереди - станкостроение и авиатехника 

С точки зрения проектирова-
ния и строительства Ульяновский 
наноцентр представляет собой 
сложный инженерный объект, со-
четающий одновременно  разме-
щение стартапов в офисах, работу 
в лабораторных корпусах и созда-
ние опытного производства.

Также в 2013 году, 4 сентября, 
было официально объявлено о том, 
что первая очередь проекта «Така-
Та Рус»  вышла на запланирован-
ную мощность: осуществляя пол-
ный цикл производства, действуют 
все подразделения,  функциони-
руют административно-бытовые 
помещения, благоустроена при-
легающая территория (де-факто 
завод начал производство первых 
автокомпонентов в мае 2012 года). 
на тот момент в завод, производя-
щий в две смены рули, подушки и 
ремни безопасности для автомоби-
лей концернов «Соллерс», «гаЗ» 
и «автоВаЗ», было вложено не-
многим менее 20 миллиардов евро 
и организовано более 350 новых 
рабочих мест.

До конца текущего года «Та-
каТа Рус» должен выпустить че-
тыре миллиона единиц продукции, 
а в ближайшие годы увеличить это 
число вдвое. В частности, корпора-

Президент РФ Владимир Путин:  
«Что касается привлечения инвестиций, то в качестве примера 
можно привести Ульяновскую область. Общий инвестиционный 
портфель области составляет 194,6 миллиарда рублей. Реализуют-
ся проекты с такими компаниями, как «Бриджстоун» - производ-
ство шин, «Хемпель» - лакокраски, «Шеффлер» - автокомпоненты, 
«Гильдемайстер» - станкостроение. По всем инвестиционным про-
ектам должно быть создано свыше 35, почти 36 тысяч рабочих 
мест. Таких показателей работы будем требовать от всех субъек-
тов Федерации, включая, разумеется, и дальневосточные»

ДОслОВНО

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а
Ф

от
о 

П
ав

ла
 Ш

ал
аг

иг
аа

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

Подписание соглашения с «Хермле АГ»

Открытие «Наноцентра» «Таката» работает
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В днеВник делоВого челоВека Руслан  

Гайнетдинов:

Дмитрий Чуров

Уже два года в России действует 
так называемая Национальная 

предпринимательская инициатива 
(НПИ), которая была принята на 
съезде «Деловой России» и под-

держана Владимиром Путиным. 
На этой неделе в Москве прошла 

конференция «100 шагов к благо-
приятному инвестиционному 

климату. Достижения и новые 
вызовы», где вновь встретились 
представители власти и бизнеса. 
Были подведены некоторые ито-

ги НПИ и намечены очередные 
шаги на период 2014-2015 годов. 

В мероприятии активное участие 
приняла делегация Ульяновской 

области, возглавляемая губерна-
тором региона Сергеем Морозо-

вым.

Серьезность мероприятия 
можно было оценить по людям, 
принявшим участие в конферен-
ции: помощник президента россии 
андрей Белоусов, первый замести-
тель председателя правительства 
россии Игорь Шувалов, дирек-
тор направления «новый бизнес» 
агентства стратегических инициа-
тив (аСИ) по продвижению новых 
проектов артем аветисян, прези-
дент «опоры россии» александр 
Бречалов. все понимают, что в се-
годняшнее непростое экономиче-
ское положение в мире и в россии 
малый и средний бизнес (МСБ) - 
это те «лошадки», которые могут 
помочь изменить ситуацию в стра-
не к лучшему. 

вроде бы в последнее время на 
МСБ в россии обращают много вни-
мания, вводят различные послаб- 
ления, упрощают процедуры, 
снижают налоги. но все равно 
не покидает ощущение, что все 
происходит слишком медленно. 
так, например, нормативная база 
на государственном уровне для 
улучшения предпринимательско-
го климата в россии будет готова 
лишь к концу 2015 года! К этому 
времени, по словам андрея Бе-
лоусова, в стране будут приняты 
все необходимые законы и соот-
ветствующие постановления пра-
вительства россии. 

С другой стороны, как гово-
рится, «поспешишь - людей на-
смешишь», а в случае с МСБ - так 
и вовсе предприниматели могут 
просто пострадать финансово. от-
рицательные примеры поспешных 
или непродуманных решений уже 

кому не надо сдавать декларации по ндС Штраф за антисанитарию в ресторане  
увеличится в 10 раз

Минкомсвязи  
разрешит российским 
интернет-магазинам  
продавать товары  
за границу.

ещё «100 шагов»   
навстречу друг другу 
Сделали  представители  
власти и бизнеса

Факты
Одним из показателей 
эффективности Националь-
ной предпринимательской 
инициативы стало продвиже-
ние России на 20 пунктов в 
рейтинге Всемирного Банка 
Doing Business, результаты 
которого были озвучены  
29 октября 2013 года. Участ-
ники конференции отметили, 
что, несмотря на сложности 
методики оценки эффектив-
ности регионов, данный 
результат свидетельствует о 
серьезных изменениях в инве-
стиционном климате страны.



Руслан Гайнетдинов, председатель правления 
Госкорпорации по развитию предпринимательства 
Ульяновской области: 

“Основные задачи, которые мы преследовали на дан-
ном мероприятии, посмотреть, какие новации появились в 
бизнес-сфере, оценить эффективность реализации «дорож-
ных карт»  Национальной предпринимательской инициативы, 
уточнить последние новости по сокращению обязательных 
процедур для предпринимателей. Также мы хотели узнать, 
как оцениваются и продвигаются инициативы, выдвинутые 
нашим регионом, на федеральном уровне. В частности, по 
переформатированию системы комфортного кредитования, 
сохранению налоговой и фискальной системы. Постоянное 
изменение налогового законодательства негативно влияет 
на работу малого и среднего бизнеса, не давая возможно-
сти адаптироваться «малышам» к новым условиям.  Следует 
отметить, что на конференции положительно оценили нашу 
новую инициативу по процедуре подключения газа. Надеем-
ся, что ее быстро узаконят и она начнет работать не только 
на территории  нашего региона, но и всей страны».

были - то же ежегодное увеличе-
ние страховых платежей заставило 
немалое количество бизнесменов 
уйти в «тень» или вовсе закончить 
с бизнесом. поэтому необходимо 
проанализировать те же два года 
действующей нпИ, выслушать 
идеи и предложения предприни-
мателей и уже точно принимать 
законы, которые пойдут на пользу 
бизнесу.

в этом плане важно не толь-
ко содержание, но и внешний вид 
МСБ. на это обратил внимание 
один из участников конференции, 
сказав, что существует заметный 
разрыв между инвестиционным 
климатом и инвестиционным 
имиджем россии. но только не в 
Ульяновской области.

в плане имиджа наш реги-
он уже давно вышел за пределы 
границ страны. об инвестицион-
ном потенциале региона знают в 
СШа, Японии, Германии, турции 

а в плане высказанных на конфе-
ренции новых инициатив губер-
натора Сергея Морозова имидж 
региона должен стать еще ярче 
и привлекательнее. И не только 
для иностранных бизнесменов, 
но и для российских, в том числе 
и местных, ульяновских предпри-

наращивания объемов мер под-
держки, позволяющих охватить 
теми же бюджетными средствами 
гораздо большее число субъектов 
малого и среднего бизнеса. Сре-
ди таких направлений губернатор 
особо выделил предоставление 
государственных поручительств 
под кредиты малому и среднему 
бизнесу и государственное микро-
финансирование.

- такие механизмы позволяют 
привлечь на 1 рубль бюджетных 
средств до 7-10 рублей, которые 
будут вовлечены в экономику и 
пойдут на развитие бизнеса. на-
пример, наши областные фонды 
поручительств и микрофинан-
сирования общим объемом в 500 
миллионов рублей позволяют 
бизнесу привлечь на реализацию 
своих проектов более 2,5 милли-
арда рублей кредитных ресурсов. 
на мой взгляд, будет верно, если 
не менее трети всего портфеля фе-
деральных мер поддержки бизнеса 
станет направляться на пополне-
ние этих фондов с минимальной 
долей софинансирования 5 к 95, - 
сказал Сергей Морозов. 

по мнению главы Ульяновской 
области, также имеет смысл изме-
нить систему софинансирования и 
в рамках госпрограмм поддержки 
предпринимательства. на первый 
взгляд, предлагаемые условия со-
финансирования из регионально-
го бюджета 20 к 80 кажутся весьма 
привлекательными. однако для 
небогатой местной муниципаль-
ной казны даже это соотношение 
является неподъемным. поэтому 
нужно пересмотреть доли участия 
бюджетов разного уровня в рамках 
софинансирования программ под-
держки малого и среднего бизнеса.

предложения ульяновского 
губернатора многие оценили по 
достоинству. Многие из присут-
ствующих отметили еще одну ини-
циативу Сергея Морозова. он вы-
ступил с предложением ограничить 
принятие законодательных иници-
атив, негативно влияющих на раз-
витие малого и среднего бизнеса. 

- необходимо зафиксировать 

и многих других странах. Самое 
главное, что они не просто инте-
ресуются Ульяновской областью, 
но и вкладывают сюда свои инве-
стиции, открывают на территории 
региона предприятия и заводы. И 
желающих не становится меньше. 

ФнС рассказала, кому не надо сдавать декларации по ндС, и напомнила 
об их передаче по ТкС.
В письме от 3 декабря 2013 г. № ед-4-15/21594 ФнС напомнила об 
упразднении бумажных версий деклараций по ндС, начиная с отчетно-
сти за 1 квартал 2014 года. При этом служба изложила также и перечень 
случаев, когда налогоплательщики освобождаются от обязанности от-
читываться по ндС (в том числе в электронном виде по ТкС), поскольку не 
должны этот налог уплачивать.
Это касается, в частности, спецрежимов - УСн, енВд, ПСн, еСХн, исключе-
ниями при этом является ндС при ввозе товаров на таможенную террито-
рию РФ и в связи с действием договора простого товарищества. Также от 
ндС освобождены налогоплательщики, применяющие общую систему, но 
не получающие выручку более двух миллионов рублей за три месяца.
кроме того, в случае отсутствия объектов обложения ндС и операций, 
приводящих к движению денежных средств на банковских счетах, налого-
плательщик также не обязан отчитываться по ндС и вправе предоставить 
единую (упрощенную) декларацию.

новый законопроект Роспотребнадзора предусматривает десятикратное 
увеличение максимального штрафа за нарушение санитарных требова-
ний при приготовлении и хранении продуктов в ресторанах, кафе и барах.
наказание для граждан - от 3 до 5 тысяч рублей; для должностных лиц 
- от 10 до 20 тысяч; для лиц, осуществляющих предпринимательскую 
деятельность без образования юридического лица, - от 20 до 30 тысяч 
рублей и приостановление деятельности до 3 месяцев; для юридических 
лиц - до 300 тысяч рублей.
В последние годы выявлена положительная динамика роста нарушений. 
если в 2011 году при проверке деятельности почти 15 тысяч организа-
ций общественного питания было выявлено более 35 тысяч нарушений 
санитарно-эпидемиологических требований, то в 2012 году по результа-
там проверки 16,3 тысячи организаций было выявлено уже более  
53 тысяч таких нарушений.
Будут увеличены и штрафы для лиц, препятствующих деятельности орга-
нов госконтроля по проведению проверок.

нимателей.
Сергей Морозов предложил 

перейти от прямых денежных 
субсидий к мерам финансовой 
поддержки, способным дать муль-
типликативный эффект. по его 
словам, необходимо идти по пути 

правила взаимодействия бизне-
са и государства на долгосрочной 
основе. Считаю, что государство 
не должно принимать законы, 
ухудшающие условия бизнеса, 
чаще одного раза в пять лет. Се-
годняшняя система делает невоз-
можным эффективное бизнес-
планирование, не позволяет 
предпринимателям встать на ноги, 
поскольку постоянно приходится 
адаптироваться к новым правилам 
игры, - пояснил свое предложение 
Сергей Морозов.

вообще конференция полу-
чилась очень насыщенной. Мно-
го идей, порой неожиданных 
высказываний и предложений. 
подытоживая некоторые итоги 
мероприятия, генеральный ди-
ректор агентства стратегических 
инициатив андрей никитин выра-
зил, наверное, главную мысль «100 
шагов».

- в рамках реализации нпИ на 
сегодняшний день мнение пред-
принимателей учитывается на 
каждом этапе разработки и реа-
лизации законопроектов, больше 
никаких барьеров не существует. 
все необходимые решения приня-
ты, нужно просто работать каждый 
день, и все у нас получится.
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В детсадах продолжат открывать 
ясли-группы,  в школах могут поя-
виться курсы православной куль-

туры и основ семейной жизни, а на 
подготовку рабочих для авиацион-

ной отрасли Ульяновская область 
получит минимум 30 миллионов 

рублей из федерального бюджета. 
Такими планами на будущий год 

поделилась министр образования и 
науки региона Екатерина Уба. 

в то же время министр подвела 
итоги уходящего года, отметив, что 
она согласна с экспертами, которые 
назвали его годом дошкольного об-
разования.

Миллиард на дошколят
- впервые именно в эту систему 

были направлены такие серьезные 
средства, и впервые же был так остро 
поставлен вопрос о качестве до-
школьного образования, - пояснила 
екатерина Уба. 

она отметила, что модерниза-
цией системы дошкольного обра-
зования Ульяновская область оза-
ботилась еще несколько лет назад. в 
2005 году начали возвращать здания 
в действующую сеть, а в 2007 году в 
регионе начала действовать област-
ная целевая программа. но по сути, 
лишь в 2013 году эти усилия полу-
чили столь мощную федеральную 
поддержку: из 50 млрд рублей, кото-
рые распределялись между региона-
ми, Ульяновская область получила  
506 млн рублей. еще 300 млн были 
направлены в «дошколку» из регио-
нального бюджета. а если к этому 
добавить средства, затраченные на 
повышение зарплат воспитателям 
детсадов, то получается, что на сфе-
ру дошкольного образования  в этом 
году было направлено примерно на 1 
млрд рублей больше, чем в предыду-
щем году. 

- Конечно, мы видим и еще уви-
дим сдвиги, которые произошли в 
системе благодаря этим вливаниям, 
- добавила министр. - Уже в ближай-
шее время откроются два новых дет-
сада - один на днях сдается в Улья-
новском районе, другой появится в 
Ульяновске в первой половине 2014 
года. начато строительство детсадов 
в димитровграде, в следующем году 
начнется в Барыше и Сенгилее.

по словам министра, за этот год в 
регионе должны были добавиться 2,5 
тысячи новых мест, и на данный мо-
мент эти показатели приближаются 
к запланированным цифрам. Сейчас 
в очереди на получение мест в дет-
ских садах стоят порядка 11 тысяч 
малышей, но это включая малышей 
«с нуля» лет. 

- да, все приучены сразу встать в 
очередь, но ни одна мама не понесет 
ребенка в детсад, едва выйдя из род-
дома, - добавила она. - в этом году мы 
обеспечим местами в детских садах 
всех трехлеток, но это не снимает с 
нас ответственности за обеспечение 
местами детей младшего возрас-
та. поэтому все новые дошкольные 
учреждения, все проекты по воз-
ращению в сеть идут с ясельными 
группами, они не останутся у нас на 
втором плане.

еще одной важной темой этого 
года, по мнению екатерины Убы, ста-
ло включение дошкольного образо-
вания в систему общего образования.

- Этим две ступени не мешают 
друг другу, а напротив, одна другую 
дополняет, - подчеркнула она. - И мы 
стали первым регионом, который за-
водит дошкольные группы в струк-
туру школ. Сейчас такие группы 
имеют 158 школ, и эта работа будет 
продолжена. она правильная и с точ-
ки зрения преемственности образова-
ния, и с точки зрения оптимального 
использования материальной базы, 
особенно если мы говорим о сельских 
школах и детсадах, и с точки зрения 
демографической ситуации - потому 
что сейчас прибывают дошколята, но 
школьники все еще убывают, и это бу-
дет продолжаться некоторое время. 

екатерина Уба: 

на детях не экономим
мии на детях, - отметила она. - У нас 
на каждого ребенка есть норматив, 
который в любом случае придет за 
ним в любую школу. вопрос - на что 
он будет потрачен: на количество за-
местителей директора и отдельную 
бухгалтерию или на зарплату учите-
лю и на оборудование кабинета? 

отсюда вытекает еще одна про-
блема - небольшое число учеников 
не позволяет педагогам получать до-
стойную зарплату, поэтому обычная 
для малокомплектной школы прак-
тика - совмещение предметов. по 
мнению министра образования, где-
то такой шаг оправдан, а где-то - нет. 

- У нас особенная беда с англий-
ским языком, кто его только не ведет 
- и учителя физики, и музыки, и физ-
культуры. поэтому вопрос качества 
образования, которое получают дети 
в этих школах, возникает сразу. К 
тому же базовые школы удалось при-
вести в порядок и оснастить лабора-
торным оборудованием, а маленькая 
школа с 30-ю детьми не может себе 
этого позволить. получается, мы не 
можем предоставить детям равные 
стартовые возможности, но этого не 
должно быть по определению. 

Министр добавила, что в новом 
году эта тема снова будет звучать, 
но делать это необходимо «сверх-
обдуманно, не перегибая палку».  

Что же касается других планов 
на наступающий год, то здесь гото-
вится еще одно новшество: возмож-
но, что в некоторых школах с 1 по 11 
класс будет введен курс православ-
ной культуры.

- Сразу подчеркну, что мы гово-
рим только о факультативе, при этом 
главное условие для нас - согласие ро-
дителей и наличие в школе педагога, 
который с духовной и профессиональ-
ной  точки зрения  готов вести этот 
предмет, - пояснила екатерина Уба. 
- на таких же условиях мы обсужда-
ем возможность введения курса основ 
семейной жизни у старшеклассников. 
поэтому точно могу сказать, что при-
каза, по которому эти курсы будут 
введены во всех школах, не появится. 
но к началу следующего учебного 
года подготовим все, чтобы школы, 
желающие и имеющие возможность 
участвовать в эксперименте, могли 
ввести у себя такой факультатив. 

Рабочих «заточат»  
под работодателя

в сфере профессионального об-
разования год завершается важным 
для региона событием: Ульяновская 
область выиграла в конкурсе Мино-
бразования и науки рФ на поддерж-
ку региональных программ развития 
профобразования. Конкретный раз-
мер гранта пока не озвучен, однако 
известно, что их сумма составит ми-
нимум 30 млн рублей, максимум - 
200 млн рублей. 

- нам, конечно, хочется 200, но 
будем рады любой сумме,  - улыб-
нулась министр. - Средства, полу-
ченные из федерального бюджета, 
будут направлены на развитие авиа-
ционного кластера, а если конкрет-
нее - то в два учреждения проф- 
образования: Ульяновский авиаци-
онный колледж и Ульяновский тех-
нический колледж.  

на федеральные средства бу-
дет закуплено компьютерное, 
учебно-лабораторное и учебно-
производственное оборудование, раз-
работано и закуплено программное 
обеспечение, а педагогические работ-
ники этих учебных заведений смогут 
пройти стажировку и повысить свою 
квалификацию. 

еще одна приятная новость при-
шла из Федерального агентства стра-
тегических инициатив. Специалисты 
аСИ предложили Ульяновской обла-
сти стать одной из пилотных площа-
док по внедрению системы дуального 
образования в профобразовании.

-  Мы, конечно, согласились, пото-
му что эта тема для нас очень актуаль-
на, - добавила екатерина Уба. - теперь 
наша задача - создать в профобразо-
вании работающую систему с обяза-
тельной завязкой на работодателя. 
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Сейчас в общеобразовательных школах региона учатся 107 тысяч  
ребят. Это на 7 600 меньше, чем в прошлом году
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В 2013 году в число пятисот лучших общеобразовательных учреждений России  вошли пять ульяновских школ: 
многопрофильный лицей № 20, гимназия № 1, Мариинская гимназия, городской лицей при УлгТУ и городская 
гимназия димитровграда. Министр образования и науки региона считает, что этот факт можно считать одним 
из результатов повышения качества образовательных услуг и их доступности. 
- Педагоги этих школ используют передовые методики, а сами учреждения неоднократно подтверждали свой 
статус, - отметила она, добавив, что рейтинг учебных заведений был подготовлен Московским центром непре-
рывного математического образования при информационной поддержке группы Риа «новости» и «Учительской 
газеты». Составители списка учли данные 36 тысяч учебных заведений. В основе рейтинга лежали два крите-
рия:  результаты егЭ и Всероссийской олимпиады школьников. оценивалась также возможность получения 
выпускниками качественного образования и эффективность работы по выявлению и развитию талантливых 
учеников. Также у школ, вошедших в рейтинг, должен быть хотя бы один победитель или призер заключительно-
го этапа Всероссийской олимпиады школьников.
- думаю, что опыт данных учебных заведений будет востребован коллегами, - выразила надежду екатерина Уба.

 лучшие в России

Ремонт продолжается
Серьезную финансовую под-

держку получил наш регион и по ли-
нии общего образования: по словам 
министра, в течение двух последних 
лет Ульяновская область получила 
из федеральной казны 1,2 млрд ру-
блей. на эти средства было закупле-
но оборудование для школьных ла-

бораторий и столовых, спортивный 
инвентарь и компьютеры. в школах, 
которых это обновление еще не кос-
нулось, работа будет проделана за 
счет областных средств. на эти же 
средства был осуществлен масштаб-
ный ремонт школ - только в 2013 году 
капремонт завершился в 42-х из них, 
благодаря чему был практически 
снят вопрос об аварийности зданий. 

- Сейчас мы уже говорим о том, 
что надо строить новые школы на 
смену устаревшим, - рассказала ми-
нистр. - поэтому важным событием 
в этом году стало открытие 2 сентя-
бря новой школы в селе Большой 
Чирклей николаевского района. те-
перь есть запросы на новые школы в 
тереньге, в Кузоватовском районе, в 
новых микрорайонах димитровграда 
и Ульяновска. 

она добавила, что в планах ре-
гионального министерства на сле-
дующий год - попрощаться со второй 
сменой в школах. Сейчас в таком ре-
жиме учатся порядка двух процентов 
школьников Ульяновской области, 
но в идеале и этих цифр не должно 
остаться. 

Физик или англичанин?
отдельного разговора, по мне-

нию екатерины Убы, заслуживает 
судьба малокомплектных школ. Сей-
час в общеобразовательных школах 
региона учатся 107 тысяч ребят. Это 
на 7 600 меньше, чем в прошлом году, 
можно посчитать, сколько это будет 
в пересчете на школы. Мы радуемся 
каждому первокласснику, их в этом 
году стало на 400 больше, чем в про-
шлом году. но есть школы, где нет 
8-х, 9-х классов. Были школы, кото-
рые по два-три года стояли законсер-
вированные в ожидании, что в сле-
дующем году произойдет чудо, но его 
не случилось, и они все-таки ушли 
из списка. при этом речь не идет о 
фатальном закрытии школ. Мы го-
ворим об оптимальном количестве 
юридических лиц, о создании круп-
ных образовательных центров, когда 
базовая школа может присоединять к 
себе филиалы, которые смогут оста-
ваться на месте и продолжать рабо-
тать. но в этом случае мы получаем 
единое руководство, более эффек-
тивного директора, экономим на ад-
министративном аппарате для того, 
чтобы отдать эти деньги учителям-
предметникам и организовать работу 
хозяйственной службы.  

при этом министр подчеркнула, 
что экономия - не главная причина 
закрытия малокомплектных школ. 

- речь вообще не идет об эконо-
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В период новогодних праздников и рождествен-
ских каникул Федеральная пассажирская компа-

ния назначает дополнительные поезда дальнего 
следования.

Куйбышевский филиал оАо «ФПК» сообща-
ет, что через станцию «ульяновск-центральный» 
в направлении москвы дополнительно назначено  
5 поездов на 30 рейсов.

Дополнительные поезда будут курсировать 
в период с 25 декабря 2013 года по 13 января  
2014 года. В состав будут включены плацкартные и 
общие вагоны. 

Подробный перечень дополнительных поездов :
№ 263/264 «Ульяновск - Москва» отправле-

нием из ульяновска 26, 27, 28, 29, 31 декабря, 1 ян-
варя, с 4 января по 9 января ежедневно и 11 января 
в 19.58 разр. расп., Кустаревка 27, 28, 29, 30 декабря, 
1, 2 января, с 5 января по 10 января ежедневно и 13 
января в 5.20. прибытием в москву 27, 28, 29, 30 
декабря, 1, 2 января, с 5 января по 10 января еже-
дневно и 12 января в 11.55, обратно из москвы по 
обороту 27, 28, 29, 30 декабря, 1, 2 января, с 5 января 
по 10 января ежедневно и 12 января в 22.38 разр. 
расп., Кустаревка 28, 29, 30, 31 января, 2, 3 января, 
с 6 января по 11 января ежедневно и 14 января в 
4.44 прибытием в ульяновск 28, 29, 30, 31 декабря, 
2, 3 января, с 5 января по 10 января ежедневно и 13 
января в 14.02.

№ 479/280 «Ульяновск - Москва» отправле-
нием из ульяновска 29 декабря в 10.34 разр. расп., 
Кустаревка 29 декабря в 20.57, прибытием в мо-
скву 30 декабря в 03.40, обратно из москвы по обо-
роту 30 декабря в 10.20 разр. расп., Кустаревка 30 
декабря в 16.42, прибытием в ульяновск 31 декабря 
в 02.56.

№ 449/250 «Ульяновск - Москва» отпр. из 
ульяновска 7 января в 11.44, Кустаревка 7 января в 
21.30, приб. в москву 8  января в 4.25, отпр. из мо-
сквы 8 января в 10.40. Кустаревка 8 января в 17.40, 
приб. в ульяновск 9 января в 5.18. 

№ 213/214 «Ульяновск - Москва - Димитров-
град» отправлением из ульяновска 24 декабря в 
14.25, прибытием в москву 25 декабря в 5.15 по сво-
бодному расписанию поезда нр 63 Димитровград-
москва, из москвы 25 декабря в 14.27, прибытием в 
Димитровград 26 декабря в 8.36 по свободному рас-
писанию поезда нр 64 «москва - Димитровград».

№ 213/214 «Димитровград - Ульяновск - Мо-
сква» отправлением из Димитровграда 26, 28, 30 
декабря, 1, 2, 4, 6, 8, 10, 12 января в 11.25, ульяновск 
в 13.40-14.25, прибытием в москву 27, 29, 31 дека-
бря, 2, 3, 5, 7, 9, 11, 13 января в 5.15 по свободному 
расписанию поезда нр 63 «Димитровград - мо-
сква», из москвы 27, 29, 31 декабря, 2, 3, 5, 7, 9, 11, 
13 января в 14.27, ульяновск в 5.45-6.30, прибытием 
в Димитровград 28, 30 декабря, 1, 3, 4, 6, 7, 10, 12, 14 
января в 8.36 по свободному расписанию поезда нр 
64 «москва - Димитровград».

 № 213/214 «Димитровград - Москва - Улья-
новск» отправлением из Димитровграда 14 ян-
варя в 11.25, ульяновск в 13.40-14.25, прибытием 
в москву 15 января в 5.15 по свободному распи-
санию поезда нр 63 «Димитровград - москва», из 
москвы 15 января в 14.27, прибытием в ульяновск 
16 января в 5.45 по свободному расписанию поезда 
нр 64 «москва - Димитровград».

 № 251/252 «Ульяновск - Москва» отправление 
из ульяновска 26, 28 декабря, 7 января, отпр. из мо-
сквы 27, 29 декабря, 8 января своим расписанием.

-№ 473/474 «Уфа - Москва» (через улья-
новск) отправлением из уфы 25, 27 декабря, 5 ян-
варя в 19.12 разр.расп., Кустаревка 26, 28 декабря, 6 
января в 20.40, прибытием в москву 27, 29 декабря,  
7 января в 3.20, обратно из москвы по обороту 27, 
29 декабря, 7 января в 9.10 разр.расп., Кустаревка 
27, 29 декабря, 7 января в 16.32, прибытием в уфу 
28, 30 декабря, 8 января в 18.03.

№ 473/474 «Уфа - Москва» (через ульяновск) 
отправлением из уфы 28 декабря, 6 января в 19.12 
разр.расп., Кустаревка 29 декабря, 7 января в 20.40, 
прибытием в москву 30 декабря, 8 января в 3.20, 
обратно из москвы по обороту 30 декабря, 8 янва-
ря в 9.10 разр.расп., Кустаревка 30 декабря, 8 янва-
ря в 16.32, прибытием в уфу 31 декабря, 9 января 
в 18.03.

№ 261/262 «Уфа - Москва», отправлением из 
уфы 2 января в 10.10 разраб. расп. приб. в улья-
новск 2 января в 23.18, далее отпр. из ульяновска  
2 января в 23.59 по свободному расписанию нр 
251 «ульяновск - москва», прибытие в москву  
3 января в 15.30, отправление из москвы 3 января 
в 23.50 расписанием поезда нр 252 «москва - улья-
новск» до ульяновска, прибытием 4 января в 14.20-
15.03 далее разработанным расписанием до уфы, в 
уфу 5 января в 6.05.

№ 279/280 «Уфа - Москва - Ульяновск», от-
правлением из уфы 7 января в 13.26, Кустаревка 
8 января в 15.50, приб. в москву 8 января в 22.25, 
отпр. из москвы 9 января в 4.20 разр.расп., Куста-
ревка 9 января в 11.05 прибытием в ульяновск  
9 января в 20.23.

Согласно исследованию компании 
«Делойт», в 2013 году российские 

потребители в среднем планируют по-
тратить на предпраздничные покупки 
19 200 рублей (443 евро), что на 13% 
больше, чем в прошлом году (17 тыс. 

рублей). Более половины празднично-
го бюджета (около  

8600 рублей) составят подарки, около 
7500 рублей - продукты питания и 

приблизительно 3100 рублей - отдых и 
развлечения.

Большинство россиян (49%) хотели 
бы получить в подарок на Новый год 
деньги. мужчины хотят получить также 

смартфон (46%) или планшетный ком-
пьютер (35%), а женщины - заграничный 
тур (53%), ювелирные изделия или часы 
(46%).

При этом большинство россиян на 
Новый год будут покупать в подарок 
косметику или парфюмерию (37%), шо-
колад (32%) или книги (20%). Четвертое 
место (17%) делят подарочные серти-
фикаты и деньги. В большинстве стран 
Европы наиболее популярным подарком 
являются книги.

среднестатистический россиянин 
потратит 17% новогоднего бюджета на 
покупку подарка самому себе, что явля-
ется самым высоким показателем из всех 

европейских стран. Доля же новогодних 
трат на детей на протяжении последних 
трех лет неизменно снижается: в 2013 
году на детей будет потрачен лишь каж-
дый третий рубль из праздничного бюд-
жета, в то время как в 2010 году на подар-
ки детям приходилось 43% бюджета.

Россияне при выборе подарков с 
каждым годом все больше приближают-
ся к европейской модели: каждый третий 
россиянин (мужчины - 24%, женщины - 
39%) в этом году будет уделять больше 
внимания полезности подарка, и на треть 
меньше людей будут совершать спонтан-
ные покупки. Эта тенденция появилась в 
прошлом и усилилась в текущем году.

Банк России утвердил графическое изо-
бражение национальной валюты, сообщила 

председатель Центробанка страны  
Эльвира Набиуллина. Им стала кирилли-

ческая буква Р, которую в ее нижней части 
пересекает горизонтальная полоса.  

Об этом сообщает РБК.

Как сообщил первый зампред цБ Георгий Лун-
товский, Банк России в 2014 году выпустит монету 
номиналом 1 руб. с новым символом рубля.

На минувшей неделе сообщалось, что самый 
популярный вариант символа рубля набрал по 
итогам обсуждения более 61% голосов участ-
ников. следующий по популярности символ 
рубля набрал около 19% голосов. оставшиеся 
варианты графического обозначения набрали 
5,5,  4,5 и 1,9% соответственно. менее 8% участ-
ников обсуждения высказались против всех 
предложенных вариантов.

Заместитель председателя Комитета совета 
Федерации по бюджету и финансовым рынкам 
Николай Журавлев считает, что результаты 
голосования по выбору графического символа 
рубля положительно скажутся на авторитете 
российской валюты. история рубля как денеж-
ной единицы насчитывает не одно столетие, 
поэтому выбор его символа в любом случае со-
бытие историческое, уверен Н. Журавлев.

В голосовании и обсуждении приняли уча-
стие почти 280 тыс. человек. При этом каждый 
второй из них не только отдал предпочтение 
одному из пяти предложенных символов, но и 
прокомментировал свой выбор. сообщается, 
что наибольшую активность в опросе проявили 
граждане в возрасте от 25 до 34 лет. Подавляю-
щее большинство участников обсуждения - муж-
чины (около 72%), а также граждане с высшим и 
неполным высшим образованием (86,5%).

Под таким девизом вот уже 
третий год работают студен-
ты и преподаватели Торгово-

экономического техникума 
Ульяновского облпотребсоюза и 
Ульяновского техникума эконо-

мики и права, участвуя в реализа-
ции грантов Российского фонда 

поддержки детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации. 

«Наши волонтеры, студенты 
специальности «Право и органи-
зация социального обеспечения» 
под руководством преподавателей 
и психологов осваивают навыки 
работы с детьми с ограниченными 
возможностями и требующими по-
вышенного внимания со стороны 
общества», - делится с нами ди-
ректор техникума Елена ивановна 
Куцына. Ведь не только материаль-
ные льготы, которые они получают 
от государства, но и общение в кру-
гу своих сверстников, получение 
элементарных навыков самооб-
служивания, организация досуга, 
предпрофессиональное обучение 
делают жизнь этих детей более 
полноценной. именно эти задачи 
решает коллектив педагогов и сту-
дентов в рамках реализации гранта 
«уверенной поступью в большую 
жизнь».

Работая с детьми-инвалидами, 
студенты делают их жизнь более 
интересной и разноплановой. Но 
и сами они учатся: учатся в работе, 
учатся ценить свое здоровье, учат-
ся ценить свое время, получают до-

полнительную информацию по ра-
боте с инвалидами, что пригодится 
им как будущим специалистам.

«Нам хочется привлечь внима-
ние общественности к проблемам 
этих детей и сделать их жизнь более 
полноценной», - включается в раз-
говор методист техникума. с этой 
целью была организована интер-
активная площадка в рамках чет-
вертой Всероссийской выставки-
форума «Вместе - ради детей! 
Ребенок должен жить в семье», 
проводимой Фондом при поддерж-
ке правительства ульяновской об-
ласти 9-11 октября 2013 года на 
базе нашего техникума. В ее работе 
приняли участие не только пред-
ставители ульяновской области, 
но и Волгоградской, Астраханской, 
Белгородской, Республики Хака-
сия и Республики Башкортостан, 
Алтайского края, москвы, Белго-
рода и ставрополя. они воочию 
могли убедиться, чему научились 
дети, насколько раскрепощенно 
они ведут себя в столь необычной 
для них обстановке; как можно ор-
ганизовать работу с детьми силами 
волонтеров.

Проектом заинтересовались 
представители 12 средних про-
фессиональных образователь-
ных учреждений системы по-
требительской кооперации от 
Петропавловска-Камчатского 
и Владивостока до Астраха-
ни и Дербентский социально-
педагогический институт Респу-
блики Дагестан.

Просят сообщить о зарплате в конвертах 
В управлении по экономике, стратегическому планированию и ин-

вестициям администрации города ульяновска работает «горячая ли-
ния» по вопросам выплаты заработной платы.

По телефону 8 (8422) 42-57-87 жители города могут сообщить ин-
формацию о предприятиях, задерживающих выплату заработной пла-
ты, о наличии низкой заработной платы и зарплаты «в конвертах», а 
также об отсутствии официально оформленных трудовых отношений.

Также граждане могут сообщить необходимую информацию с по-
мощью сети «интернет»: 

• электронная почта: hotline@ulmeria.ru;
 • ICQ: 623253194;
 • Skype: HotlineAdmUln.

На праздники  
в москву пустят 
дополнительные 
поезда

Как россияне готовятся к новогодним праздникам 

А вы задумались о полезности подарка?

Банк России утвердил  
графический символ рубля 

У рубля  
появился символ

«Твори добро!»
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Яна Крапивина

Несмотря на неприятные сюрпризы, 
которые каждый год аграриям препод-

носит погода, число тех, кто решил 
посвятить себя сельскохозяйственному 

бизнесу, в Ульяновской области рас-
тет. Не последнюю роль в этом играют 

целевые программы поддержки фермер-
ских хозяйств. Напомним, с 2012 года 

в регионе реализуются программы с 
федеральным соучастием «Поддержка 

начинающих фермеров» и «Развитие 
семейных животноводческих ферм». По 
первой программе сумма гранта состав-

ляет до 1,5 млн. рублей, по второй - до 
5 млн.

- общий объем финансирования этих 
программ за два года составил порядка 
130 млн. рублей: гранты получили 83 на-
чинающих фермера и 10 семейных ферм, 
- рассказывает Вячеслав Варганов, пред-
седатель совета регионального отделения 
Ассоциации крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельскохозяйственных коопе-
ративов России (АККоР). - Полученные 
средства они использовали на покупку 
скота, техники, реконструкцию и модер-
низацию животноводческих помещений.

Руслан Алиуллов из цильнинского рай-
она грант на развитие своего крестьянско-
фермерского хозяйства получил одним из 
первых в ульяновской области. 

- о том, что государство будет поддер-
живать начинающих фермеров, я услышал 
еще в 2011 году, заинтересовался и решил по-
участвовать в конкурсе. В феврале 2012-го 
я зарегистрировал свое КФХ, составил 
бизнес-план и подал заявку, - поясняет мо-
лодой человек. - По образованию я юрист 
вообще-то. сначала работал в органах, 
потом ушел в охранную деятельность, но 
больших перспектив я в этой сфере для 
себя не видел, поэтому и решил рискнуть. 
Деревенской работы я не боялся - все-таки 
родился и вырос на селе.

специализироваться начинающий 
фермер решил на мясном животновод-
стве. Большая часть гранта ушла на по-
купку молодняка КРс - десятерых быч-
ков, остальное - на приобретение семян. 
110 гектаров земли Руслану достались от 
отца, в прошлом тоже фермера. Алиуллов-

старший долгое время занимался расте-
ниеводством, забросил, когда вышел на 
пенсию. Теперь он во всем помогает сыну. 
Поголовье за год Аллиуловы увеличили в 
три раза - потихоньку хозяйство встает на 
ноги. одна проблема - сбыт.

- В основном мы сдаем мясо перекуп-
щикам. обращались и на рынки, но там, 
как правило, свои сбытчики и они чужих 
не пускают, - говорит Руслан. - Выезжал 
в этом году на сельхозярмарку - присмо-

треться, коллега там торгует мясом. На 
будущий год, если все сложится удачно, 
то обязательно тоже буду принимать в 
них участие. 

В планах у Алиуллова также увели-
чение посевных площадей - чтобы пол-
ностью обеспечить растущее поголовье 
собственными кормами. Задумывается 
фермер и о том, чтобы приобрести коров 
и таким образом совместить мясное на-
правление с молочным. 

Фермерский грант - в дело
Как бывший юрист открыл животноводческую ферму

Анна Никс

Недалеко от райцентра Сур-
ское расположился животно-

водческий комплекс «ООО 
«Агро-Гулюшево», который 

недавно отметил свой двухлет-
ний юбилей. Несмотря на свой 
пока еще столь юный возраст, 
это агропредприятие - одно из 
самых высокотехнологичных 

и  современных в регионе. 
И не только. Во всем ПФО 

подобные комплексы можно 
пересчитать по пальцам. 

Главный и практически 
единственный продукт, кото-
рый производит ооо «Агро-
Гулюшево», - молоко. Началь-
ник молочного комплекса Нина 
Шеянова - женщина с весьма 
интересной судьбой. В свое вре-
мя она окончила ульяновскую 
сельхозакадемию, но по специ-
альности очень долго не работа-
ла. Волею судеб Нина Павловна 
попала в районное отделение 
одного из российских банков, 
сделала очень удачную карье-
ру и много лет трудилась там в 
качестве его начальницы. А ког-
да набирали персонал в «Агро-
Гулющево», ей предложили 
вспомнить, наконец, о своем ди-
пломе агрария. и Нина Павлов-
на согласилась, сменив строгий 
костюм деловой женщины на 
ватник и резиновые сапоги:

-  Видимо, тогда для меня 
настало «время перемен», - сме-
ется Нина Павловна, говоря о 
столь резкой смене вида дея-

тельности. - Захотелось узнать, 
помню ли я еще, чему меня в 
институте учили. Вообще с 
животными работать, конечно, 
с моральной точки зрения луч-
ше, чем с людьми, - у них же 
аура такая, что подойдешь, по-
гладишь и успокоишься. Зато в 
смысле собственно работы - ее 
на комплексе хватает букваль-
но всегда - хоть двадцать пять 
часов в сутки. 

сейчас в хозяйстве нахо-
дятся около двух с половиной 
тысяч голов - 1242  коровы и 
1168 телят разных возрастов. 
Телят держат по современной 
технологии - в специальных до-
миках:

- Через два дня после рожде-
ния телят забирают и помещают 
в эти домики, оборудованные 
кормушками. Так снижается 
вероятность того, что они под-
хватят друг от друга какое-либо 
инфекционное заболевание. 
они не мерзнут - внутри до-
мика есть теплая подстилка из 
соломы. А когда они достигают 

трехмесячного возраста, мы их 
переводим в телятник, - говорит 
Нина Павловна.

В телятнике животные оби-
тают до тех пор, пока им не ис-
полнится год. Потом  их пересе-
ляют в коровник. А к двум годам 
телочка, как правило, должна 
уже забеременеть. Бычков в хо-
зяйстве не оставляют - продают, 
они пользуются большим спро-
сом. осеменяют коров искус-

ственно, для этого в хозяйстве 
есть специальный цех и аппара-
тура. очень строго относятся к 
рациону питания коров - здесь 
есть специально разработанные 
рецепты, отклоняться от дози-
ровки которых ни в коем слу-
чае нельзя. Практически все, 
что требуется для производства 
корма, в животноводческом 
комплексе выращивают сами - 
и кукурузу, и ячмень, и овес. На 
стороне закупают только так 
называемые премиксы - пред-
варительно смешанные сухие 
компоненты, состоящие из соли 
и полезных микроэлементов. 

Как говорит Нина Шеянова, 
успех их предприятия в бук-
вальном смысле у коровы на 
языке - от кормовой базы зави-
сит практически все. Плюс хо-
рошая генетика - базовую часть 
стада закупали в Голландии и в 
мордовии при поддержке Рос-
сельхозбанка. Кстати, на пред-
приятии есть консультант из 
Голландии - страны, которая на 
весь мир знаменита именно мо-
лочной отраслью животновод-
ства. Господин Йохан Бейлсма 
регулярно следит за выращива-
нием, кормлением и лечением 
животных, составляет графики 
питания и утверждает рецепту-
ру кормов.

молочный цех - «святая 
святых» предприятия. Дояр-
ки подсоединяют животных к 
суперсовременным доильным 
аппаратам, а дальше молоко по 
специальному молокопроводу 
попадает в отделение консерва-
ции. особенность этой методи-
ки в том, что в «открытом» виде 
молоко на комбинате не содер-
жится. В так называемой «мо-
лочной» оно за несколько минут 
охлаждается до четырех граду-
сов. и потом уходит на перера-
ботку - на одно из предприятий 
в мордовию. суточный надой 
на предприятии рекордный - 
он составляет двадцать девять 
тонн на одну корову. ульянов-
цы получают продукцию уже в 
переработанном виде, и она им 
успела полюбиться. Как гово-
рят потребители, это практи-
чески настоящее молоко - и по 
запаху, и по вкусу.

Поголовье за год Алиулловы увеличили в три раза

… А много ль корова даёт молока?

с животными работать, 
конечно, с моральной точки 
зрения лучше, чем с людьми, -  
у них же аура такая,  
что подойдешь, погладишь  
и успокоишься

Анна Никс

В конце ноября на Центральном 
рынке Ульяновска была приоста-

новлена продажа пятнадцати 
свиных туш с подозрением на 

особо опасные заболевания и ток-
сикоинфекцию. Мясо поступило 

из убойных цехов двух индивиду-
альных предпринимателей поселка 

Зеленая Роща Ульяновского 
района. Туда и отправились в 

конце минувшей недели участники 
очередного продовольственного 

рейда, организованного региональ-
ным департаментом ветеринарии.

 Как показали данные анализов, 
подозрения ветеринарных инспек-
торов подтвердились - в мясе были 
обнаружены возбудители кишечных 
инфекций, таких, как сальмонеллез, 
стафилококк., бактерии кокковой и 
кишечной палочки. В результате в 
этих  двух цехах был объявлен ка-
рантин. На момент верстки номера 
на утилизацию отправлено девят-
надцать туш, на промышленную 
переработку - восемь. В ходе про-
верок выяснилось, что в один из 
убойных цехов шестьдесят две сви-
ньи поступили из Республики Чу-
вашия без разрешения Госветслуж-
бы ульяновской области. Во время 
рейда ветинспекторы проконтроли-
ровали  карантинные мероприятия 
по ликвидации очагов сальмонел-
леза в двух зараженных цехах. Были 
также взяты пробы крови у свиней 
для проведения анализа на особо 
опасные заболевания, в том числе 
африканской чумы свиней. сейчас 
помещения для содержания жи-
вотных приведены в соответствие с 
ветеринарно-санитарными правила-
ми.  План карантинных мероприя-
тий по ликвидации сальмонеллёза 
выполняется.

Как сообщил нам по телефону 
главный государственный ветери-
нарный инспектор по ульяновской 
области Александр Портнов, в чет-
верг, во второй половине дня в ходе 
совместного рейда сотрудников ве-
теринарной службы и ГиБДД на ав-
тотрассе сурск - ульяновск был вы-
явлен факт транспортировки одной 
тонны свинины без необходимых 
документов. сейчас вся продукция 
помещена в изолятор в ульяновске, 
отобраны пробы, проводятся анали-
зы на исключение сибирской язвы и 
африканской чумы свиней.

Роща - 
на карантине

Муниципалитеты получат право 
привлекать к ответственности за 
несанкционированные свалки на 

их территории. Проекты соответ-
ствующих законов разработаны 

региональным министерством 
сельского, лесного хозяйства  

и природных ресурсов по  
поручению губернатора Сергея 

Морозова и одобрены на заседа-
нии правительства Ульяновской 

области.

областной КоАП предлагается 
дополнить статьей, устанавливаю-
щей  административную ответствен-
ность за организацию несанкцио-
нированных свалок на территории 
городских округов, городских и сель-
ских поселений региона. В соответ-
ствии с этими дополнениями разме-
щение мусора в нарушение правил 
благоустройства территорий муни-
ципальных образований влечет на-
ложение административного штра-
фа на граждан в размере от двух до 
четырех тысяч рублей; на должност-
ных лиц - от десяти до двадцати ты-
сяч рублей; на юридических лиц - от 
ста до двухсот тысяч рублей.

Также будут внесены изменения 
в законодательство, в соответствии 
с которыми муниципальные об-
разования будут сами определять 
должностных лиц,  призванных со-
ставлять протоколы в отношении 
нарушителей. 

А за свалку   
ответишь
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ГуБеРнАтоР уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.   № 221
г. ульяновск

О снятии карантина по туберкулёзу крупного рогатого скота
с территории крестьянско-фермерского хозяйства индивидуального  

предпринимателя Латыпова Фярита Тагировича, расположенного 
по адресу: Ульяновская область, Старокулаткинский район, 

село Старый Мостяк 
В соответствии со статьёй 3.1 Закона Российской Федерации от 

14.05.1993 № 4979-I «о ветеринарии» и на основании представления дирек-
тора департамента ветеринарии ульяновской области - главного государ-
ственного ветеринарного инспектора ульяновской области   Пелевиной н.И. 
от 02.12.2013 № 109  п о с т а н о в л я ю:

Снять карантин по туберкулёзу крупного рогатого скота с территории 
крестьянско-фермерского хозяйства индивидуального предпринимателя 
Латыпова Фярита тагировича, расположенного по адресу: ульяновская об-
ласть, Старокулаткинский район, село Старый мостяк.

Губернатор области  С.И.Морозов

ГуБеРнАтоР уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.  № 222
г. ульяновск

Об установлении карантина по бешенству животных на территории 
села Белый Ключ Сурского района Ульяновской области 

В соответствии со статьёй 17 Закона Российской Федерации от 14.05.1993 
№ 4979-I «о ветеринарии» и на основании представления директора  
департамента ветеринарии ульяновской области - главного государственного 
ветеринарного инспектора ульяновской области Пелевиной н.И. от 
04.12.2013 № 110  п о с т а н о в л я ю:

1. установить карантин по бешенству животных на территории села 
Белый ключ Сурского района ульяновской области на период до завершения 
карантинных мероприятий.

2. утвердить прилагаемый план мероприятий по ликвидации очага         
заболевания животных бешенством на территории села Белый ключ 
Сурского  района ульяновской области.

Губернатор области  С.И.Морозов

 утВеРЖдЁн
постановлением Губернатора

ульяновской области 
от 19 декабря 2013 г. № 222

ПЛАн
мероприятий по ликвидации очага заболевания животных бешенством  

на территории села Белый Ключ Сурского района Ульяновской области 
№
п/п

наименование мероприятия Исполнители Срок исполнения

1. организационные мероприятия
1.1. Проведение эпизоотолого-

эпидемического обследования 
эпизоотического очага на 
территории села Белый ключ 
Сурского района ульяновской 
области   (далее - неблагопо-
лучный пункт), определение 
границы угрожаемой зоны

департамент ветеринарии 
ульяновской области, област-
ное государственное бюджетное 
учреждение «Сурская районная 
станция по борьбе с болезнями 
животных» (далее  - оГБу 
«Сурская райСББЖ»), управ-
ление Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия 
человека по ульяновской об-
ласти (по согласованию)

до 09.01.2014

1.2. Проведение обследования 
места нахождения     больного 
или с подозрением на заболе-
вание бешенством животного 
на территории неблагополуч-
ного пункта

оГБу «Сурская райСББЖ» до 09.01.2014

1.3. Запрещение на период дей-
ствия карантина вывоза собак 
и кошек за пределы неблагопо-
лучного пункта

департамент ветеринарии 
ульяновской области, долж-
ностные лица органов внутрен-
них дел (полиции) (по согласо-
ванию), органы местного са-
моуправления муниципального 
образования «Сурский район» 
(по согласованию), оГБу 
«Сурская райСББЖ»

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

1.4. Использование молока, полу-
ченного от клинически здоро-
вых животных, находящихся 
в эпизоотическом очаге на 
территории неблагополучного 
пункта, только после кипяче-
ния в течение 5 минут

оГБу «Сурская райСББЖ», 
органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию)

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

1.5. обеспечение оперативного 
обмена информацией обо всех 
случаях подозрения на заболе-
вание     бешенством животных 
и гидрофобию у людей в 
эпизоотическом очаге

оГБу «Сурская райСББЖ», 
департамент ветеринарии 
ульяновской области, управ-
ление Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия 
человека по ульяновской об-
ласти (по согласованию), ми-
нистерство здравоохранения, 
социального развития и спорта 
ульяновской области

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

1.6. Проведение информационно-
разъяснительной   работы с 
населением угрожаемой зоны 
об опасности заболевания 
бешенством и мерах по его 
предупреждению 

департамент ветеринарии 
ульяновской области, органы 
местного самоуправления 
муниципального образования 
«Сурский район» (по со-
гласованию), министерство 
здравоохранения, социального 
развития и спорта ульяновской 
области, управление Федераль-
ной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 
и благополучия человека по 
ульяновской области (по со-
гласованию)

до 09.01.2014

1.7. Информирование населения 
угрожаемой зоны о пред-
стоящей вакцинации против 
бешенства и обеспечение 
предоставления животных для 
вакцинации против бешенства

оГБу «Сурская райСББЖ», 
органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию)

до 09.01.2014

2. Противоэпизоотические мероприятия
2.1. уничтожение трупа умерщ-

влённого или павшего от 
бешенства животного методом 
сжигания (снятие шкур с 
трупов запрещается) в эпизоо-
тическом очаге на территории 
неблагополучного пункта

оГБу «Сурская райСББЖ», 
органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию)

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

2.2. Проведение дезинфекции 
места, где находилось больное 
или с подозрением на заболе-
вание бешенством животное, 
предметов ухода за животны-
ми, одежды и других вещей, 
загрязнённых слюной и дру-
гими выделениями больных 
бешенством животных

оГБу «Сурская райСББЖ» В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

2.3. организация подворного обхо-
да в неблагополучном пункте 
с целью учёта всех восприим-
чивых животных и выявления 
больных и с подозрением 
на заболевание бешенством 
животных

оГБу «Сурская райСББЖ», 
должностные лица органов 
внутренних дел (полиции) (по 
согласованию)

до 09.01.2014

2.4. Проведение вынужденной 
вакцинации антирабической 
вакциной всех восприимчивых 
животных в неблагополучных 
пунктах и угрожаемых зонах в 
соответствии с наставлением 
по её применению

оГБу «Сурская райСББЖ» до 09.01.2014

2.5. организация отлова безнад-
зорных животных на террито-
рии неблагополучного пункта 
и угрожаемой зоны, умерщвле-
ние всех выявленных больных 
и с подозрением на заболева-
ние бешенством  животных, а 
также животных, подозревае-
мых в заражении (в случае их 
агрессивного поведения)

органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию), оГБу «Сур-
ская райСББЖ»

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

2.6. организация мероприятий по 
умерщвлению диких лис на 
территории, прилегающих к 
неблагополучному пункту, а 
также на территории угрожае-
мой зоны

министерство сельского, лес-
ного хозяйства и природных 
ресурсов ульяновской области 

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

2.7. оперативное направление 
в департамент ветеринарии 
ульяновской области инфор-
мации о подозрении на за-
болевание бешенством диких 
животных или необычном их 
поведении (отсутствие страха 
перед человеком, неспровоци-
рованное нападение на людей  
или животных)

министерство сельского, лес-
ного хозяйства и природных 
ресурсов ульяновской области 

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания
животных  
бешенством

2.8. оперативное направление в 
администрацию муниципаль-
ного образования «Сурский 
район» информации о случаях 
укусов животными граждан 
для принятия мер по отлову 
животных

оГБу «Сурская райСББЖ» Постоянно

2.9. Проведение карантинирова-
ния (изоляции)  в течение 10 
суток или умерщвление (в 
случае агрессивного поведе-
ния) животных, с которыми 
связан подозрительный на 
заболевание бешенством чело-
века случай. Предоставление 
материала для лабораторных 
исследований от погибших 
или умерщвлённых животных 
в областное государствен-
ное бюджетное учреждение  
«Симбирский центр вете-
ринарной медицины» для 
диагностики заболевания 
бешенством

органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию), оГБу «Сур-
ская райСББЖ»

Постоянно

2.10. осуществление надзора за 
выполнением мероприятий по 
ликвидации очага заболевания 
животных бешенством на 
территории неблагополучного 
пункта, в случае необходимо-
сти согласование внеплановой 
выездной проверки с органами 
прокуратуры для выявления 
нарушения правил отлова без-
надзорных домашних живот-
ных, правил карантина живот-
ных или других ветеринарно-
санитарных правил

департамент ветеринарии 
ульяновской области

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания
животных  
бешенством

3. Противоэпидемические мероприятия
3.1. определение объёма и ока-

зание медицинской помощи, 
назначение курса лечебно-
профи-лактических прививок, 
информирование лиц, постра-
давших от укусов  животных, 
о необходимости прохождения 
курса профилактических при-
вивок и возможных послед-
ствиях при его нарушении 

министерство здравоохране-
ния, социального развития и 
спорта ульяновской области, 
органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию)

Постоянно, при 
обращении по-
страдавших

3.2. Проведение оценки состояния 
иммунизации лиц, профессио-
нальная деятельность которых 
связана с риском заражения 
вирусом бешенства, и при 
наличии непривитых лиц, 
обеспечение организации их 
вакцинации 

министерство здравоохране-
ния, социального развития и 
спорта ульяновской области, 
органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию)

В течение двух  
месяцев со дня 
 последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

3.3. обязательная госпитализация 
больных с подозрением на за-
болевание бешенством и лиц,  
у которых развилась клиниче-
ская картина бешенства 

министерство здравоохране-
ния, социального развития и 
спорта ульяновской области, 
органы местного самоуправ-
ления муниципального обра-
зования «Сурский район» (по 
согласованию)

Постоянно, при 
обращении по-
страдавших

3.4. направление из государствен-
ного учреждения здравоохра-
нения «Сурская центральная 
районная больница» в оГБу 
«Сурская райСББЖ» в тече-
ние 24 часов информации о 
случаях укусов животными 
граждан 

министерство здравоохране-
ния, социального развития и 
спорта ульяновской области

Постоянно, при 
обращении по-
страдавших

4. Снятие карантина по бешенству с территории неблагополучного пункта
4.1. Представление отчёта в 

департамент ветеринарии 
ульяновской области о выпол-
нении плана мероприятий по 
ликвидации очага заболевания 
животных бешенством на 
территории  неблагополучного 
пункта

оГБу «Сурская райСББЖ», 
территориальный государ-
ственный ветеринарный ин-
спектор департамента ветери-
нарии ульяновской области

В течение двух  
месяцев со дня  
последнего
случая заболе-
вания 
животных  
бешенством

ГуБеРнАтоР уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.  № 223
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Губернатора 
Ульяновской области от 12.08.2013 № 152

П о с т а н о в л я ю:
Внести в постановление Губернатора ульяновской области от 12.08.2013 

№ 152 «об утверждении лимитов добычи охотничьих ресурсов на террито-
рии ульяновской области в 2013-2014 годах» следующие изменения:

1) абзац четвёртый подпункта 1.1 пункта 1 признать утратившим силу;
2) приложение № 3 признать утратившим силу.

Губернатор области  С.И.Морозов

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.  № 611-П
г. ульяновск

О создании Правительственной комиссии по вопросам  
топливно-энергетического, водохозяйственного комплексов и повышения 

энергетической эффективности экономики Ульяновской области
Во исполнение постановления Правительства Российской Федерации       от 

11.02.2013 № 109 «об утверждении Положения о Правительственной комиссии 
по вопросам топливно-энергетического комплекса, воспроизводства минерально-
сырьевой базы и повышения энергетической эффективности экономики и о при-
знании утратившими силу некоторых актов Правительства Российской Федера-
ции» Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:

1. Создать Правительственную комиссию по вопросам топливно-
энергетического, водохозяйственного комплексов и повышения энергетиче-
ской эффективности экономики ульяновской области.

2. утвердить:
2.1. Состав Правительственной комиссии по вопросам топливно-

энергетического, водохозяйственного комплексов и повышения энергетиче-
ской эффективности экономики ульяновской области (приложение № 1). 

2.2. Положение о Правительственной комиссии по вопросам топливно-
энергетического, водохозяйственного комплексов и повышения энергетиче-
ской эффективности экономики ульяновской области (приложение № 2).

Губернатор области  С.И.Морозов

ПРИЛоЖенИе № 1
к постановлению Правительства  

ульяновской области 
СОСТАВ

Правительственной комиссии по вопросам топливно-энергетического,  
водохозяйственного комплексов и повышения энергетической  

эффективности экономики Ульяновской области
Президиум комиссии:
Председатель комиссии
морозов С.И. - Губернатор ульяновской области
Заместители председателя комиссии:
Букин А.В. - заместитель Председателя Правительства ульяновской об-

ласти - министр строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта  ульяновской области

Пинков А.П. - первый заместитель Председателя Правительства 
ульяновской области 

круглов м.Г. - генеральный директор открытого акционерного общества 
«ульяновскэнерго» (по согласованию)

ответственный секретарь комиссии
Шмырёв А.В. - директор департамента топливно-энергетического комплекса 

министерства строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта ульяновской области

Члены президиума комиссии:

Асмус о.В. - министр экономики и планирования ульяновской области

Антонцев Г.А. - председатель комитета Законодательного Собрания 
ульяновской области по жилищной политике, жилищно-
коммунальному хозяйству и энергетике (по согласованию)

камеко В.н. - заместитель председателя комитета Законодательного 
Собрания ульяновской области по жилищной политике, 
жилищно-коммунальному хозяйству и энергетике, генераль-
ный директор общества с ограниченной ответственностью 
«Газпром межрегионгаз ульяновск», общества с ограниченной 
ответственностью «Газпром газораспределение ульяновск» 
(по согласованию)

Смекалин А.А. - первый заместитель Председателя Правительства 
ульяновской области - министр стратегического развития и 
инноваций ульяновской области

трохинов И.П. - заместитель руководителя Средне-Поволжского управления 
Федеральной службы по экологическому, технологическому и 
атомному надзору (по согласованию)

Ярош В.Ф. - советник-наставник при Губернаторе ульяновской области по 
направлению «контрольно-надзорная деятельность в сфере 
жилищного надзора»

Члены комиссии:
Глинкин н.П. - директор экспертно-аналитического департамента Прави-

тельства ульяновской области
евстифеев С.о. - директор филиала открытого акционерного общества «Феде-

ральная сетевая компания единой энергетической системы» 
Средне-Волжское предприятие магистральных электриче-
ских сетей (по согласованию)

Жандаров А.В. - директор открытого акционерного общества «Инзенские 
районные электрические сети» (по согласованию)

каптиков о.В. - генеральный директор открытого акционерного общества 
«Симбирск-теплосервис» (по согласованию)

кашин И.А. - директор ульяновского муниципального унитарного пред-
приятия «теплоком» (по согласованию)

королёв А.н. - директор ульяновского муниципального унитарного пред-
приятия «Городской теплосервис» (по согласованию)

магазинник Л.т. - декан энергетического факультета федерального государ-
ственного бюджетного образовательного учреждения высшего 
профессионального образования «ульяновский государствен-
ный технический университет» (по согласованию)

мякоткин С.В. - директор закрытого акционерного общества   «Авиастар 
- объединённое предприятие энергоснабжения» (по согласо-
ванию)

Парышев А.С. - директор ульяновского муниципального унитарного пред-
приятия «Городская теплосеть» (по согласованию)

Перфилов И.В. - генеральный директор открытого акционерного общества 
«ульяновская сетевая компания» (по согласованию)

Преображенский А.С. - директор государственно-правового департамента Правитель-
ства ульяновской области

Савельев С.П. - директор ульяновского муниципального унитарного пред-
приятия водопроводно-канализационного хозяйства «улья-
новскводоканал» (по согласованию)

Сахаров В.И. - директор общества с ограниченной ответственностью «Авто-
газсервис» (по согласованию)

Сидоров С.И. - генеральный директор закрытого акционерного общества 
«Газнефтесервис» (по согласованию)

Сунгуров В.Л. - директор филиала открытого акционерного общества 
«Системный оператор единой энергетической системы» - 
ульяновское региональное диспетчерское управление (по 
согласованию)

Сычев д.Ю. - директор департамента по регулированию цен и тарифов ми-
нистерства экономики и планирования ульяновской области

трубчанин В.А. - член комитета Законодательного Собрания ульяновской 
области по жилищной политике, жилищно-коммунальному 
хозяйству и энергетике, директор ульяновского филиала от-
крытого акционерного общества «Волжская территориальная 
генерирующая компания» (по согласованию)

Фролов С.П. - директор филиала открытого акционерного общества «меж-
региональная сетевая компания Волги» - «ульяновские рас-
пределительные сети» (по согласованию)

Харьков А.В. - директор муниципального унитарного предприятия 
«ульяновская городская электрическая сеть» (по согласова-
нию)

Чернов н.м. - ведущий инженер по проектированию и внедрению но-
вых технологий технологического отдела ульяновского 
муниципального унитарного предприятия водопроводно-
канализационного хозяйства «ульяновскводоканал» (по 
согласованию)

Шарапов В.И. - заведующий кафедрой «теплогазоснабжение и вентиляция» 
строительного факультета федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего про-
фессионального образования «ульяновский государственный 
технический университет» (по согласованию)

Шепелев С.В. - директор департамента жилищно-коммунального  комплекса 
министерства строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта ульяновской области

Представители органов местного самоуправления муниципальных 
образований ульяновской области, руководители прочих организаций 
ульяновской области участвуют в работе по мере необходимости.

ПРИЛоЖенИе № 2
к постановлению Правительства 

ульяновской области 

ПОЛОЖЕНИЕ
о Правительственной комиссии по вопросам топливно-

энергетического, водохозяйственного комплексов и повышения  
энергетической эффективности экономики Ульяновской области

1. общие положения
1.1. Правительственная комиссия по вопросам топливно-энергетического, 

водохозяйственного комплексов и повышения энергетической эффектив-
ности экономики ульяновской области (далее - комиссия) является коор-
динационным органом, образованным для обеспечения взаимодействия 
исполнительных органов государственной власти ульяновской области, ор-
ганов местного самоуправления муниципальных образований ульяновской 
области и иных органов и организаций в целях создания условий для устой-
чивого развития и функционирования отраслей топливно-энергетического, 
водохозяйственного комплексов, энергосбережения, энергоэффективности и 
удовлетворения потребностей в энергетических ресурсах.

1.2. комиссия в своей деятельности руководствуется конституцией 
Российской Федерации, федеральными конституционными законами, фе-
деральными законами, указами и распоряжениями Президента Российской 
Федерации, постановлениями и распоряжениями Правительства Россий-
ской Федерации, постановлениями и распоряжениями Правительства 
ульяновской области, постановлениями и распоряжениями Губернатора 
ульяновской области, а также настоящим Положением.

2. Задачи комиссии
основными задачами комиссии являются:
а) обеспечение согласованных действий исполнительных органов государ-

ственной власти ульяновской области по реализации основных направлений 
государственной политики в сфере топливно-энергетического, водохозяйствен-
ного комплексов;

б) реализация основных направлений правового регулирования в сфере 
топливно-энергетического, водохозяйственного комплексов, а также координа-
ция и контроль реализации указанных основных направлений;

в) рассмотрение предложений о структурных преобразованиях в отрасли 
топливно-энергетического комплекса и обеспечение согласованных действий ис-
полнительных органов государственной власти ульяновской области и органов 
местного самоуправления муниципальных образований ульяновской области по 
их реализации;

г) рассмотрение предложений, направленных на создание условий для фор-
мирования энергоэффективной экономики и стимулирование энергосбережения;

д) анализ деятельности органов местного самоуправления муниципальных 
образований ульяновской области и организаций в сфере развития объектов ин-
фраструктуры,  необходимой для устойчивого развития и функционирования от-
раслей топливно-энергетического, водохозяйственного комплексов, соблюдения 
недискриминационных условий доступа к системам топливно-энергетического, 
водохозяйственного комплексов и деятельности организаций топливно-
энергетического, водохозяйственного комплексов;

е) анализ реализации долгосрочных программ развития и инвестиционных 
программ субъектов естественных монополий топливно-энергетического, водо-
хозяйственного комплексов;

ж) определение мер, направленных на удовлетворение потребностей вну-
треннего рынка в энергоресурсах;
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з) определение основных мер, направленных на повышение инвестици-
онной привлекательности топливно-энергетического, водохозяйственного 
комплексов;

и) рассмотрение предложений по вопросам тарифной и ценовой полити-
ки в отраслях топливно-энергетического и водохозяйственного комплексов;

к) анализ реализации долгосрочных программ в сфере топливно-
энергетического, водохозяйственного комплексов;

л) рассмотрение и направление в Правительство Российской Феде-
рации предложений по совершенствованию законодательства Российской 
Федерации о налогах и сборах в целях стимулирования развития отраслей 
топливно-энергетического, водохозяйственного комплексов.

3. Полномочия комиссии
комиссия имеет право:
а) заслушивать на своих заседаниях членов комиссии, а также не вхо-

дящих в её состав представителей исполнительных органов государственной 
власти ульяновской области, органов местного самоуправления муници-
пальных образований ульяновской области и иных органов и организаций 
по вопросам, относящимся к компетенции комиссии;

б) запрашивать необходимые материалы у исполнительных органов го-
сударственной власти ульяновской области, органов местного самоуправ-
ления муниципальных образований ульяновской области и иных органов и 
организаций;

в) привлекать при необходимости к работе комиссии специалистов 
научно-исследовательских учреждений, общественных объединений, а так-
же иных организаций;

г) создавать временные и постоянно действующие рабочие группы для 
проработки предложений по отдельным проблемам, связанным с решени-
ем возложенных на комиссию задач. Руководители и состав рабочих групп 
утверждаются председателем комиссии.

4. Состав комиссии
4.1. В состав комиссии включаются руководители исполнительных ор-

ганов государственной власти ульяновской области либо их заместители. В 
состав комиссии могут входить представители органов местного самоуправ-
ления муниципальных образований ульяновской области и иных органов и 
организаций.

Состав комиссии утверждается Губернатором - Председателем Прави-
тельства ульяновской области.

4.2. комиссию возглавляет председатель комиссии, осуществляющий 
руководство деятельностью комиссии.

4.3. Председатель комиссии:
а) организует работу комиссии;
б) определяет перспективные и текущие планы деятельности комиссии;
в) утверждает повестку дня заседания комиссии, а также созывает и ве-

дёт заседания комиссии;
г) даёт поручения членам комиссии, исполнительным органам государ-

ственной власти ульяновской области, органам местного самоуправления муни-
ципальных образований ульяновской области и иным органам и организациям 
по вопросам, связанным с реализацией возложенных на комиссию задач;

д) организует контроль за исполнением решений комиссии;
е) подписывает протокол заседания комиссии.
4.4. Председатель комиссии имеет трёх заместителей. Заместитель пред-

седателя комиссии замещает председателя комиссии и в его отсутствие:
а) ведет заседания комиссии по поручению председателя комиссии;
б) подписывает протоколы, принятые по результатам проводимых им за-

седаний комиссии.
4.5. общую координацию работы по подготовке заседаний комиссии и 

выполнению принятых решений осуществляет ответственный секретарь ко-
миссии.

4.6. ответственный секретарь комиссии:
а) организует подготовку заседаний комиссии;
б) организует доведение материалов комиссии до сведения членов ко-

миссии и органов государственной власти;
в) осуществляет мероприятия по планированию деятельности комиссии;
г) в целях исполнения поручений председателя комиссии, реализации 

возложенных на комиссию задач и её решений направляет соответствующие 
запросы и поручения членам комиссии, соответствующим исполнительным 
органам государственной власти ульяновской области, органам местного 
самоуправления муниципальных образований ульяновской области и иным 
органам и организациям;

д) по поручению председателя комиссии осуществляет контроль за ис-
полнением решений комиссии и поручений председателя комиссии;

е) оформляет протоколы заседаний комиссии с учётом требований, 
установленных Регламентом Правительства ульяновской области и пунктом 
5.7 раздела 5 настоящего Положения.

4.7. организационно-техническое обеспечение деятельности комиссии 
осуществляет министерство энергетики и жилищно-коммунального ком-
плекса ульяновской области.

4.8. Из членов комиссии образуется президиум комиссии. Президиум 
комиссии вправе принимать решения по всем вопросам, входящим в компе-
тенцию комиссии, в порядке, установленном настоящим Положением.

5. Порядок проведения заседаний и принятия решений
комиссией (президиумом комиссии)

5.1. Заседания комиссии (президиума комиссии) проводятся один раз 
в квартал либо по мере необходимости. Решение о проведении заседания 
комиссии, а также заседания в составе президиума комиссии принимается 
председателем комиссии.

Инициатором проведения заседания комиссии (президиума комиссии) 
может быть любой член комиссии. Член комиссии, инициирующий прове-
дение заседания, направляет председателю комиссии предложение о прове-
дении заседания комиссии (президиума комиссии) с приложением необхо-
димых материалов.

Председатель комиссии принимает решение о проведении заседания 
комиссии (президиума комиссии), определяет дату, время и место проведе-
ния заседания комиссии (президиума комиссии).

5.2. В случае необходимости для участия в заседании приглашаются 
лица, не являющиеся членами комиссии. Члены комиссии, считающие не-
обходимым пригласить указанных лиц, направляют председателю комиссии 
обращение с обоснованием необходимости их приглашения с указанием све-
дений о приглашаемом лице.

Список приглашённых на заседание комиссии (президиума комиссии) 
лиц утверждается председателем комиссии.

5.3. Информация о созыве заседания комиссии (президиума комиссии) 
содержит повестку дня, дату, время и место заседания.

Информация о созыве заседания комиссии (президиума комиссии) до-
водится до членов комиссии не менее чем за 5 дней до дня проведения за-
седания любым удобным способом.

5.4. Заседание комиссии (президиума комиссии) считается правомоч-
ным, если на нём присутствуют более половины членов комиссии (прези-
диума комиссии).

При решении вопросов на заседании комиссии (президиума комиссии) 
каждый член комиссии (президиума комиссии) обладает правом одного голоса.

Члены комиссии (президиума комиссии) участвуют в её (его) заседа-
ниях лично.

5.5. Решения комиссии (президиума комиссии) принимаются боль-
шинством голосов присутствующих на заседании членов комиссии.

В случае равенства голосов решающим является голос председатель-
ствующего комиссии.

5.6. комиссия по решению председателя комиссии может принимать 
решения путём проведения письменного опроса членов комиссии (заочное 
голосование).

мнение члена комиссии по рассматриваемому вопросу представляется 
в комиссию в письменной форме и учитывается, если оно представлено не 
позднее чем за 3 дня до определённой председателем комиссии даты про-
ведения заочного голосования, указанной в опросном листе.

При определении результатов заочного голосования засчитываются го-
лоса по тем вопросам, по которым в опросном листе отмечен только один из 
возможных вариантов голосования. опросные листы, заполненные с нару-
шением указанного требования, признаются недействительными и не учиты-
ваются при определении результатов голосования.

При проведении заочного голосования решение считается принятым, 
если за него проголосовало большинство членов комиссии (президиума ко-
миссии). При равенстве голосов членов комиссии (президиума комиссии), 
участвующих в голосовании, голос председателя комиссии является решаю-
щим. Решение считается непринятым, если председатель комиссии не уча-
ствовал в заочном голосовании при равенстве голосов.

5.7. Решения, принимаемые на заседаниях комиссии (президиума ко-
миссии), оформляются протоколами. В протоколе заседания комиссии (пре-
зидиума комиссии) указывается:

а) дата, время и место проведения заседания;
б) сведения о членах комиссии, присутствующих на заседании;
в) сведения об иных лицах, присутствующих на заседании;

г) повестка заседания;
д) результаты голосования по вопросам повестки заседания;
е) решения, принятые по итогам голосования;
ж) иные сведения.
5.8. Решения комиссии (президиума комиссии), принятые в соответ-

ствии с её компетенцией, являются обязательными для членов комиссии, 
исполнительных органов государственной власти ульяновской области и 
носят рекомендательный характер для органов местного самоуправления 
муниципальных образований ульяновской области.

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.  № 612-П
г. ульяновск

О внесении изменений в отдельные нормативные правовые акты 
Правительства Ульяновской области

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в постановление Правительства ульяновской области от 

31.10.2012 № 514-П «о Правительственной комиссии по рассмотрению жа-
лоб на решения, принятые руководителями исполнительных органов госу-
дарственной власти ульяновской области, предоставляющих государствен-
ные услуги» следующие изменения:

1) в преамбуле слова «от 28.04.2012 № 207-П» заменить словами  
«от 24.07.2013 № 316-П» 

2) в приложении № 1:
а) в подпункте 4 пункта 3.2 раздела 3 слова «исполнительный орган 

государственной власти ульяновской области, уполномоченный в сфере 
использования информационных и коммуникационных технологий,» заме-
нить словами «департамент информационных технологий Правительства 
ульяновской области»;

б) в разделе 4:
абзац четвёртый пункта 4.1 изложить в следующей редакции:
«В отсутствие секретаря Правительственной комиссии его функции 

выполняет одно из должностных лиц Правительства ульяновской обла-
сти, уполномоченных составлять протоколы об административных право-
нарушениях, предусмотренных статьёй 25 кодекса ульяновской области  
об административных правонарушениях.»;

в подпункте 1 пункта 4.13 слова «исполнительный орган государственной 
власти ульяновской области, уполномоченный в сфере использования инфор-
мационных и коммуникационных технологий,» заменить словами «департамент 
информационных технологий Правительства ульяновской области»;

3) приложение № 2 изложить в следующей редакции:
«ПРИЛоЖенИе № 2

к постановлению Правительства ульяновской области  
от 31 октября 2012 г. № 514-П

СОСТАВ
Правительственной комиссии по рассмотрению жалоб на решения,  

принятые руководителями исполнительных органов государственной 
власти Ульяновской области, предоставляющих государственные услуги

Председатель Правительственной комиссии
опенышева С.В. - заместитель Председателя Правительства ульянов-ской 

области - руководитель аппарата Губернатора и Прави-
тельства ульяновской области

Заместитель председателя Правительственной комиссии
Гаранин В.И. - директор департамента информационных техно-логий 

Правительства ульяновской области 
Секретарь Правительственной комиссии

Янгелова С.В. - ведущий консультант департамента информа-ционных 
технологий Правительства ульяновской области

Члены Правительственной комиссии:

манаковский о.Г. - директор департамента контроля Правительства 
ульяновской области

маркин н.П. - заместитель Председателя Правительства ульяновской 
области

Преображенский А.С. - директор государственно-правового департамента Прави-
тельства ульяновской области

Рябоконь А.м. - директор департамента государственной и муни-
ципальной службы Правительства ульяновской области

Щипанова о.П. - заместитель руководителя аппарата Губернатора и Пра-
вительства ульяновской области - директор департамента 
делопроизводства и работы с обращениями граждан и 
организаций.

независимые экс-
перты  -

3 человека.».
 

2. Внести в раздел 3 Положения об особенностях подачи и рассмотре-
ния жалоб на решения и действия (бездействие) исполнительных органов 
государственной власти ульяновской области и их должностных лиц, госу-
дарственных гражданских служащих ульяновской области, утверждённое 
постановлением Правительства ульяновской области от 24.07.2013 № 316-П 
«об утверждении Положения об особенностях подачи и рассмотрения жалоб 
на решения и действия (бездействие) исполнительных органов государствен-
ной власти ульяновской области и их должностных лиц, государственных 
гражданских служащих ульяновской области» следующие изменения:

1) в абзаце втором пункта 3.4 слова «заместитель Губернатора 
ульяновской области» заменить словами «заместитель Председателя Прави-
тельства ульяновской области - руководитель аппарата Губернатора и Пра-
вительства ульяновской области»;

2) абзац четвёртый пункта 3.6 изложить в следующей редакции:
«должностное лицо Правительства ульяновской области, уполно-

моченное составлять протоколы об административных правонарушени-
ях, предусмотренных статьёй 25 кодекса ульяновской области об адми-
нистративных правонарушениях.»;

3) в пункте 3.14 слова «исполнительный орган государственной власти 
ульяновской области, уполномоченный в сфере использования информаци-
онных и коммуникационных технологий,» заменить словами «департамент 
информационных технологий Правительства ульяновской области».

Губернатор - Председатель Правительства области  С.И.Морозов

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.  № 613-П
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Правительства 
Ульяновской области от 18.01.2012 № 21-П

В соответствии со статьёй 2419 Федерального закона от 29.07.1998  
№ 135-ФЗ «об оценочной деятельности в Российской Федерации», статьёй 28 
Федерального закона от 24.07.2007 № 221-ФЗ «о государственном кадастре  
недвижимости», приказом министерства экономического развития Россий-
ской Федерации от 18.03.2011 № 114 «об утверждении Порядка определения  
кадастровой стоимости объектов недвижимости, в отношении которых при-
нято решение о пересмотре результатов определения кадастровой стоимости»,  
на основании решений филиала федерального государственного бюджетного 
учреждения «Федеральная кадастровая палата Федеральной службы госу-
дарственной регистрации, кадастра и картографии» по ульяновской области  
от 17.04.2013 № 7324/01/13-108, от 15.05.2013 № 7325/01/13-685,  
от 10.06.2013  № 7325/01/13-792, от 18.06.2013 № 7325/01/13 808, от 24.07.2013  № 
7324/01/13-334, от 19.08.2013 № 7324/01/13-450, от 04.09.2013 № 7324/01/13-
507, от 04.09.2013 № 7324/01/13-1356, от 18.09.2013 № 7324/01/13-531,  
в целях устранения кадастровых ошибок Правительство ульяновской обла-
сти  п о с т а н о в л я е т:

1. Внести в постановление Правительства ульяновской области  
от 18.01.2012 № 21-П «об утверждении результатов определения кадастро-
вой стоимости земель населённых пунктов в ульяновской области» следую-
щие изменения:

1) строку 4746 приложения № 3 изложить в следующей редакции:

« 4746 73:03:050107:8 1822758,00 »;

2) строку 9968 приложения № 14 изложить в следующей редакции:
« 9968 73:03:030108:351 5407170,00 »;

3) строку 14033 приложения № 20 изложить в следующей редакции:
« 14033 73:20:030107:4 1175868,00 »;

4) в приложении № 22:

а) строку 2459 изложить в следующей редакции:
« 2459 73:23:010102:35 4917413,40 »;

б) строку 3898 изложить в следующей редакции:
« 3898 73:23:010509:50 3840758,68 »;

в) строку 7818 изложить в следующей редакции:
« 7818 73:23:011416:51 2010963,27 »;

г) строку 7857 изложить в следующей редакции:
« 7857 73:23:011417:38 5195512,67 »;

д) строку 21376 изложить в следующей редакции:
« 21376 73:23:013203:22 4436024,51 »;

е) строку 21403 изложить в следующей редакции:
« 21403 73:23:013205:14 2572583,64 »;

ж) строку 21453 изложить в следующей редакции:
« 21453 73:23:013209:20 4021170,76 »;

5) в приложении № 23:
а) строку 26488 изложить в следующей редакции:

« 26488 73:24:020203:4 13051125,79 »;

б) строку 30781 изложить в следующей редакции:
« 30781 73:24:020603:17 371604,10 »;

в) строку 31388 изложить в следующей редакции:
« 31388 73:24:020609:2 20045933,33 »;

г) строку 31597 изложить в следующей редакции:
« 31597 73:24:020701:16 6060758,83 »;

д) строку 35036 изложить в следующей редакции:
« 35036 73:24:020910:2 14852193,23 »;

е) строку 35801 изложить в следующей редакции:
« 35801 73:24:021001:10 41094512,06 »;

ж) строку 35861 изложить в следующей редакции:
« 35861 73:24:021001:78 6987459,39 »;

з) строку 36177 изложить в следующей редакции:
« 36177 73:24:021004:25 18138565,38 »;

и) строку 36832 изложить в следующей редакции:
« 36832 73:24:021012:6 36057491,04 »;

к) строку 36877 изложить в следующей редакции:
« 36877 73:24:021015:20 29601598,15 »;

л) строку 36907 изложить в следующей редакции:
« 36907 73:24:021015:7 35383350,83 »;

м) строку 37083 изложить в следующей редакции:
« 37083 73:24:021102:61 10158366,88 »;

н) строку  37092  изложить в следующей редакции:
« 37092 73:24:021102:70 4035101,05 »;

о) строку 39422 изложить в следующей редакции:
« 39422 73:24:030307:28 5281455,00 »;

п) строку 41245 изложить в следующей редакции:
« 41245 73:24:030905:10 1644358,00 »;

р) строку  49590 изложить в следующей редакции:
« 49590 73:24:040804:87 518071,00 ».

2. настоящее постановление вступает в силу на следующий день после 
дня его официального опубликования и распространяется на правоотноше-
ния, возникшие с 28 января 2012 года.

Губернатор - Председатель Правительства  области                                                                      
С.И.Морозов

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.  № 615-П
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Правительства 
Ульяновской области от 18.12.2007 № 29/478

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
утвердить прилагаемые изменения в Положение о министерстве эконо-

мики и планирования ульяновской области, утверждённое постановлением 
Правительства ульяновской области от 18.12.2007 № 29/478 «о министер-
стве экономики и планирования ульяновской области».

Губернатор - Председатель Правительства области                                                                           
С.И.Морозов

 
утверждены

постановлением Правительства   
 ульяновской области  

от 19 декабря 2013 г. № 615-П                                                           

ИЗМЕНЕНИЯ 
в Положение о Министерстве экономики и планирования 

Ульяновской области

В подпункте 2.2.7 подпункта 2.2 пункта 2 раздела 2:
1) в абзацах двадцатом, тридцать первом, сорок седьмом, сорок восьмом, 

сорок девятом слова «товары и» исключить;
2) в абзаце пятидесятом слова «товаров и» исключить;
3) в абзаце пятьдесят втором слова «товары и» исключить;
4) дополнить абзацем сто десятым следующего содержания:
«устанавливает социальную норму потребления электрической энергии 

(мощности).».

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

19 декабря 2013 г.  № 617-П
г. ульяновск

О внесении изменения в постановление Правительства
Ульяновской области от 29.07.2013 № 330-П

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в постановление Правительства ульяновской области от 

29.07.2013 № 330-П «об утверждении распределения субсидий из областно-
го бюджета ульяновской области на подготовку и прохождение отопитель-
ного сезона 2013-2014 годов» изменение, изложив  распределение субсидий 
из областного бюджета ульяновской области на подготовку и прохождение 
отопительного сезона 2013-2014 годов в следующей редакции:

«РАСПРЕДЕЛЕНИЕ СУБСИДИЙ
из областного бюджета Ульяновской области

на подготовку и прохождение отопительного сезона 2013-2014 годов 
№ 
п/п

наименование муниципального образования ульяновской 
области

Сумма на 2013 
год
(тыс. руб.)

1. Барышский район 3000,0
2. Инзенский район 8000,0
3. новоспасский район 4000,0
4. Сенгилеевский район 6660,496

Итого 21660,496 ».

Губернатор - Председатель Правительства области                                                                           
С.И.Морозов
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ется интервал от 5 минут до часа. 
Тем не менее есть и такие, кто го-
тов тратить куда больше, особен-
но если работа будет высокоопла-
чиваемой и интересной. Так, 69% 
работников не пугает двухчасовая 
дорога из дома до работы, 44% го-
товы тратить на нее 3 часа, а 36% 
- более 3 часов. И все это, отме-
тим, касается пути только в одну  
сторону.

Не менее любопытные данные, 
демонстрирующие нынешние на-
строения офисных работников, 
продемонстрировало другое ис-
следование, проведенное компа-
нией HeadHunter. Специалисты 
выяснили, чего же больше всего 
боятся отечественные работники.

Оказалось, что чаще всего рос-
сийские работники боятся, что им 
не удастся расти и развиваться в 
профессиональном плане. Это бес-
покоит 44% опрошенных. Далее в 
числе опасений идет страх совер-
шить ошибку в работе (24%), страх 
провала в карьере или потери авто-
ритета (20%), а также перспектива 
сокращения или увольнения (18%) 
и возникновения конфликтных 
ситуаций (19%). Примечательно, 
что падения с карьерной лестни-
цы больше всего боятся мужчины 
(19%), а вот собственных ошибок 
и промахов опасаются в основном 
женщины (31%).

Представители топ-мене-
джмента активнее переживают по 
поводу возможного развала компа-
нии (17%), новички и специалисты - 
по поводу собственной некомпе-
тентности (32 и 26% соответствен-
но), а менеджеры среднего звена 
боятся потерять свое место (19%). 
Отметим, что есть и такие, у кого 
тревога связана с принципиально 
иными вещами: например, бояз-
нью собственного офиса (1%) и 
страхом не сдержаться и отвесить 
тумаков вызывающим раздраже-
ние коллегам (3%). У некоторых 
фобии формирует вид подвыпив-
ших сослуживцев (2%).

Тем не менее очевидно, что чем 
выше уровень позиции работни-
ков, тем реже они испытывают 
чувство беспокойства. Так, если 
среди начинающих специалистов 
84% признаются в том, что ис-
пытывают те или иные страхи на 
работе, то среди топ-менеджеров 
таких заметно меньше - 60%.

СТИль жИзНИВторник, 24 декабря 2013 г. 
№ 170 (23.441)

Алексей Земцов

Россияне стараются жить рядом 
с работой, беспокоятся о своей 

карьере и готовы к забастовкам.

А на работу - пешком
Служба исследований Head 

Hunter в ходе очередного опроса 
выяснила, что каждый третий рос-
сиянин живет рядом с местом ра-
боты и тратит на дорогу до офиса 
не более 30 минут, каждый пятый 
- 20-30 минут, а каждый десятый 
- не более 15. При этом близость 
проживания к месту работы дале-
ко не всегда является случайным 
совпадением. Так, 29% респон-
дентов признались, что специаль-
но подобрали работу поближе к 
дому, а еще 12% купили или сня-
ли квартиру в непосредственной 
близости от офиса. При этом чаще 
ищут работу рядом с местом про-
живания молодые работники и 
специалисты (39%), в то время как 
топ-менеджеры, напротив, приоб-
ретают или арендуют жилье по-
ближе к офису (24%).

Как пишет HeadHunter, бли-
зость дома к работе далеко не для 
всех является серьезным преиму-
ществом. Так, лишь 39% опрошен-
ных указали, что если бы у них по-
явилась возможность приобрести 
квартиру, они подобрали бы ее в 
максимально удобном для работы 
месте, а 41% и вовсе негативно от-
неслись к подобной затее. При этом 
наибольшее число ее противников 
оказалось среди топ-менеджеров, а 
среди начинающих специалистов 
и работников более низких уров-
ней, желающих проживать рядом 
с офисом, насчитывается гораздо 
больше.

Тем не менее 79% опрошенных, 
проживающих рядом с работой, от-
мечают, что никаких существенных 
недостатков в этом нет. Напротив, 
минимизация времени на дорогу 
позволяет им больше времени по-
свящать себе и семье (68%). Кроме 
того, одним из серьезных преиму-
ществ, по их мнению, является 
возможность реже пользоваться 
общественным транспортом в 
час пик (31%), а также экономить 
деньги на билетах и абонементах. 
Более того, каждый четвертый от-
мечает, что именно эти факторы 
позволяют ему ежедневно прихо-
дить на работу в приподнятом на-
строении (23%).

Что нужно работнику,  
кроме его цепей

Две трети россиян, свидетельствует Левада-Центр, готовы к забастовкам

Помимо каких-то ощущений, 
явлений и предметов, которые 
могут пугать на работе, страхи 
способны вызывать и сами люди. 
Так, каждый четвертый (26%) 
признается, что в коллективе есть 
работники, которые его пугают. 
Чаще всего это кто-то из коллег 
(39%), однако далеко не редкость, 
когда ужас и трепет вызывает не-
посредственный начальник (29%) 

организовать забастовку из-за низ-
ких зарплат или их невыплаты. Но 
сегодня, по их словам, сотрудни-
ки предприятия уже не способны 
объединиться и бастовать.

Поиск работы
Для того чтобы не прибегать 

к крайним мерам, следует изна-
чально внимательно отнестись 
к подбору места работы. Ис-
следовательский центр портала 
Superjob.ru выяснил, что главная 
помеха в таких поисках заключа-
ется в нас самих.

Исследователи задали без-
работным россиянам вопрос: что 
чаще всего отвлекает их от по-
иска работы? В опросе приняли 
участие 1200 человек, и самой ча-
стой причиной, которую назвал 
почти каждый четвертый (23%), 
стали домашние дела и проблемы. 
«Близкие вечно уверены в том, что 
поиск работы - это несерьезно. А 
следствие этому - постоянная за-
груженность их просьбами и дела-
ми», - жаловались респонденты.

Еще 15% россиян никак не мо-
гут приступить к трудоустройству 
из-за усталости и плохого само-
чувствия. 14% признались, что им 
мешает собственный характер, а 
точнее, лень, неуверенность, безот-
ветственность и другие нелучшие 
качества. Самыми безответствен-
ными при этом называли себя 
молодые люди до 25 лет и те, кто 
претендует на невысокие зарплаты 
(не более 25 тысяч в месяц).

С возрастом люди становятся 
намного дисциплинированнее: 
характер мешает лишь каждому 
девятому-десятому респонденту 
старше 35 лет. Больше других 
способны взять себя в руки соис-
катели, претендующие на высо-
кий доход: они намного реже жа-
луются, что их отвлекают своими 
просьбами близкие люди и что 
у них нет «глобального пони-
мания» смысла поисков нового 
места. зато подобным «гамлетов-
ским» подходом к трудоустрой-
ству отличается каждый десятый 
из тех, кто хочет получать не-
высокую зарплату (до 25 тысяч 
ежемесячно). «У работодателей 
завышены требования к кандида-
там», «нет хороших предложений 
на рынке труда», «сама не знаю, 
чего хочу» - так считают некото-
рые респонденты.

Как пишет Superjob.ru, женщин 
гораздо чаще, чем мужчин, отвле-
кают домашние дела или хрупкое 
здоровье. Но и у сильного пола 
есть свои слабости: мужчины вдвое 
чаще женщин становятся жертвой 
лени. Молодежь вместо поисков 
работы тратит время на общение в 
социальных сетях, компьютерные 
игры или общение в кругу друзей. 
Даже просто хорошая погода для 
9% юношей и девушек - повод на-
чисто забыть о резюме и собеседо-
ваниях.

Впрочем, как отмечает  
Superjob.ru, более трети россиян 
(35%) сказали, что если уж они ре-
шили искать работу, то от поисков 
их не отвлекает никто и ничто. А 
кто ищет - тот обязательно найдет.

Среди основных недостатков 
проживания рядом с работой ре-
спонденты называют появление 
у них чрезмерной лености (11%), 
необходимость выходить на рабо-
ту по выходным и в любой момент 
в случае крайней необходимости 
(7%), а также штрафы за опозда-
ния, которые почему-то доста-
ются только им (2%), сообщает 
HeadHunter.

Что касается времени на до-
рогу из дома, то приемлемым для 
большинства опрошенных явля-

Лишь 39% 
опрошенных 
указали, что если 
бы у них появилась 
возможность 
приобрести 
квартиру, они 
подобрали бы ее 
в максимально 
удобном для работы 
месте, а 41% и вовсе 
негативно отнеслись 
к подобной затее

Респонденты говорят, что руководство чаще 
всего пугает их своим неадекватным поведением 
(69%), влиятельностью (29%) и тем, что те 
распускают грязные слухи, объектом которых 
может стать кто угодно (25%) 

или даже генеральный директор 
(31%).

Респонденты говорят, что ру-
ководство чаще всего пугает их 
своим неадекватным поведением 
(69%), влиятельностью (29%) и 
тем, что те распускают грязные 
слухи, объектом которых может 
стать кто угодно (25%). Среди 
опрошенных есть и такие, кто по-
дозревает пугающих их людей в 
сверхъестественных способностях 
(3%).

Подобные условия взаимно-
го недоверия и страха отрица-
тельно отражаются на рабочем 
процессе, уверены специалисты 
HeadHunter. Так, каждый второй 
из опрошенных (49%) признает-
ся, что в контакте со страшащими 
их коллегами работа затормажи-
вается, а дела продвигаются куда 
медленнее.

Помимо фобий и опасений не-
которые работники, принявшие 
участие в опросе, признались в на-
личии у них предрассудков и веры 
в потустороннюю силу в том, что 
касается работы и рабочих отно-
шений. Более суеверными можно 
назвать представителей туристи-
ческой сферы (11%), медиков (9%) 
и маркетологов (8%), а самыми 
свободными от предубеждений по-
казали себя юристы.

Забастовки
Интересно, но согласно иссле-

дованию, проведенному левада-
Центром, две трети россиян одним 
из самых эффективных средств 
достижения своих рабочих целей 
и решения проблем считают заба-
стовку. лишь треть респондентов 
считают, что забастовками ничего 
не добиться, а 4% указывают на их 
недопустимость.

По данным исследования 
Фонда «Общественное мнение», 
проведенного этим летом, за-
бастовки, по мнению наших со-
граждан, актуальны в случаях за-
держек зарплаты, при нарушении 
трудового законодательства или 
при требованиях о повышении 
оплаты труда.

18% работающих сказали, что 
раньше на их предприятии были 
случаи, когда сотрудники хотели 
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Исполнили по-новому
В Ульяновске выбрали лучше-

го аранжировщика. Конкурс клас-
сических и современных аранжи-
ровок «звуки музыки» прошел в 
детской школе искусств № 8 в ми-
нувшую субботу. 

Участие в нем приняли дети, 
подростки и молодежь в возрасте 
от 6 до 28 лет. Это воспитанники 
и преподаватели городских дет-
ских школ искусств, центров дет-
ского творчества, музыкальных 
студий, ссузов, а также гости из 
Димитровграда, Чердаклинского, 
Старомайнского и Ульяновского 
районов. Номинаций было не-
сколько: сольное, ансамблевое 
исполнительство, авторское сочи-
нение, музыковедение, авторская 
аранжировка, а также «Исполним 
по-новому».

Составим  
библиотеку вместе

В Ульяновской областной на-
учной библиотеке имени В.И. ле-
нина продолжается благотвори-
тельная акция по сбору книг для 
геронтологического центра. 

Принять участие в акции мо-
жет любой желающий. Собранные 
издания будут переданы в библио-
теку геронтологического центра 
города Ульяновска, где существует 
большая нехватка книг, в особенно-
сти художественной литературы. 

Книги, интересные для чтения 
и в хорошем состоянии, все же-
лающие могут принести в Улья-
новскую областную научную би-
блиотеку (бульвар Новый Венец, 
5, 1-й этаж), отдел статистики и 
контроля. 

Контактный телефон 8 (8422) 
44-37-95 (отдел развития и связей 
с общественностью).  

«Одна большая семья» 
Социальный проект с таким на-

званием стартовал в Ульяновской 
области. 

Участники одной из компаний 
города решили организовать ново-
годние мероприятия для воспитан-
ников детских домов и пациентов 
инфекционной больницы.

На празднике инициативная 
группа «На гребне волны» по-
кажет малышам новогоднюю 
сказку-быль «О том, как Семушка-
богатырь ходил за тридевять зе-
мель за новогодним подарком», а в 
детском доме «Соловьиная роща» 
и областном доме детства пройдут 
театрализованные представления. 
Кроме спектаклей, активисты про-
ведут творческие мастер-классы 
и планируют нарисовать плакат 
«Одна большая семья».

Также организаторы готовы 
передать детям сладкие новогод-
ние подарки, украшения для елки 
и предметы первой необходимости 
и просят присоединиться к акции 
жителей города. В больницах не 
хватает детских пижам, обуви, а 
детские дома примут оборудова-
ние для типографии, в которой 
могли бы работать сами дети. Пер-
вые отзывы ульяновцев уже по-
лучены - в дом детства передали 
фотоаппарат.

Весь список необходимых ве-
щей и  подробную информацию 
можно найти в группе в социаль-
ной сети «ВКонтакте».

Смоленск собрал любите-
лей hand made. 21 и 22 де-

кабря любители творчества 
и всевозможных вещиц 

ручной работы стекались 
в мастерскую настроения 

«Место». Здесь проходила 
предновогодняя ярмарка. 

Праздничную атмосферу 
создавали прежде всего по-
делки мастеров-участников 
ярмарки: оригинальные но- 

вогодние игрушки, тема-
тические куклы, сувениры, 
эксклюзивные подарки в 
праздничной упаковке, ко-
торые сразу же можно поло-
жить под елку. 

На второй день гости 
не только любовались по-
делками, но и приобщались 
к творчеству. На мастер-
классах можно было на-
учиться декупажу стекла, 
изготовить открытку с се-

24 января в Москве открылся 
Общероссийский фестиваль 
природы и фольклора, и это 

послужит стартом Года куль-
туры в России. Его организа-

тор - Русское географическое 
общество. В центре фестиваля 

- масштабные фотопроекты, 
посвященные природе на-

шей страны, ее ландшафтам, 
уникальному животному миру. 

Еще одна составляющая фе-
стиваля связана с фольклор-

ным движением, декоративно- 
 прикладным искусством, с на-

родными ремеслами. 

Фестивальная площадка - а 
это Центральный дом художни-
ка - практически готова. Об этом 
сообщили на заседании оргко-
митета. Ожидается большой 
поток зрителей - до 10 тысяч 
человек в день. Монтаж экспози-
ции начнется 13 января. Причем 
задействованы будут не только 
выставочные и концертный залы 
Дома художника, но и инфра-
структура, и само здание ЦДХ, 
на котором появится огромная 
видеопроекция. Работа над фо-
топроектом «Россия из окна по-

езда» шла три с половиной года. 
Его уже видели за границей - в 
Шанхае, лондоне, Ванкувере, 
дважды показывали в Москве.

«Это будет более традици-
онная выставка «Россия из окна 
поезда», но обновленная нашим 
новым отбором, который мы 

никогда еще не показывали», - 
поясняет автор проекта Антон 
ланге.

Более трех лет фотограф 
Сергей Горшков снимает рус-
скую Арктику. На снимках, ко-
торые он специально отобрал 
для фестиваля, - нетронутая 
полярная природа и ее обита-
тели.

С Севера привез свои ра-
боты и фотограф Сергей Доля. 
Полторы недели он снимал пу-
тешествие олимпийского огня 
на Северный полюс.

На этом олимпийские вы-
ставки не ограничатся. На фе-
стивале будут представлены 
фото животных в движении, так 
напоминающих спортсменов.

зрителей ждут и видеопре-
мьеры документальных филь-
мов, в частности «Птицы Рос-
сии» и «Птицы и люди». Гости 
фестиваля увидят фильмы из 
Салехарда, Ульяновска, Орен-
бурга. Будет большая фоль-
клорная программа, пройдут 
мастер-классы.

Фестиваль стартует в Мо-
скве, а после отправится в путе-
шествие по всей стране.

Фестиваль природы  
и фольклора шагает по стране
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Еще не успевший облачиться в белоснежный зимний наряд де-
теныш песца играет с тушкой лемминга. Песцы с удовольстви-
ем поедают этих грызунов (остров Врангеля)

Сделано в Ульяновске

Одну из старейших улиц города изучили «под лупой»

Прогуляемся по Московской?
Анастасия Гайнутдинова

Накануне своего 30-летия 
музей-заповедник «Родина 

В.И. Ленина» издал необыч-
ную книгу - исторический 

путеводитель по одной из ста-
рейших улиц города. Авторы 

издания  предлагают улья-
новцам по-новому взглянуть 
на улицу Ленина, которая до 

1918 года называлась Москов-
ской и за долгие годы своего 

существования многое повида-
ла и даже накопила немало 

загадок. 

«Прогулки по Московской» 
- это результат шести лет труда 
сотрудников музея Ивана Си-
вопляса и Елены Беспаловой. 
Книга рассказывает об истории 
лишь одной улицы, однако ав-

торы подчеркивают, что именно 
с ней в большей или меньшей 
степени связаны судьбы всех 
наших великих земляков -   

Н.М. Карамзина,  братьев 
языковых,  И.А. Гончарова,  
В.И. ленина. Издание рассказы-
вает не только об истории самой 
улицы, но и о людях, которые 
жили на ней, видели ее, ходили 
по ней. Основной предмет опи-
сания книги - период конца XIX - 
начала XX веков, хотя вся ра-
бота охватывает более широкий 
хронологический период - с 
конца XVII века и вплоть до на-
стоящего времени. Сами авторы 
определяют ее жанр как нечто 
среднее между научной публи-
цистикой, путевым очерком и 
эссе.

В своей работе сотрудники 
музея использовали редкие и 
поистине уникальные архив-
ные документы: дневники, вос-
поминания, письма, мемуары 
жителей и уроженцев Симбир-
ска, многие из которых ранее 

никогда не публиковались. В 
итоге книга постепенно вырос-
ла из небольшого иллюстри-
рованного альбома, который 
был задуман в самом начале, в 
серьезный краеведческий труд. 
Директор музея-заповедника 
«Родина ленина» Ирина Кото-
ва рассказала, что впервые идею 
создания такой книги предло-
жил прежний директор музея-
заповедника Александр зубов, 
он же озвучил название буду-
щего издания.

В конце декабря «Про-
гулки по Московской» были 
изданы тиражом 1000 эк-
земпляров на собственные 
средства музея-заповедника. 
Продаваться она будет в суве-
нирных отделах ульяновских 
музеев, также ее можно будет 
полистать в областной науч-
ной библиотеке. 

кретом и другие полезные 
вещицы. 

- На ярмарку к нам 
приехало немало новых 
мастеров, - комментирует 
организатор ярмарки Ев-
гения Скуратова. - Ассор-
тимент получился очень 
разнообразным: много ку-
кол - вязаных и шитых, есть 
изделия из кожи, большой 
выбор мыла. Мы стара-
лись, чтобы на мероприя-
тии было представлено как 
можно больше направле-
ний hand made. Приятно 
отметить, что расширилась 
и география участников. К 
нам пожаловали мастера из 
районов, из Брянска, Улья-
новска, Белоруссии. Таким 
образом, ярмарка не толь-
ко дает возможность для 
участников показать свои 
творения, продать товар, но 
и обменяться опытом, но-
выми идеями. 

Посетители оценили 
старания организаторов. 
Некоторые с целыми спи-
сками заказов - закупались 
подарками сразу на всю 
семью. Так или иначе, с пу-
стыми руками не ушел ни-
кто, каждый смог подобрать 
сувениры на свой вкус.

20 декабря 2013 г. после про-
должительной болезни на 82-м 
году жизни умер генерал-майор 
танковых войск 

КуРчАВОВ 
Вадим Михайлович, 

бывший начальник Ульяновского 
гвардейского дважды Краснозна-
менного ордена Красной звезды 
высшего танкового командного 
училища им.  В.И. ленина.

Совет ветеранов и выпускни-
ков училища выражает искреннее 
соболезнование семье, родным, 
близким, сослуживцам, ветеранам 
и воспитанникам училища.

Ушел из жизни командир, вос-
питатель многих сотен офицеров, 
танкистов - защитников Отече-
ства. Училище, которое он воз-
главлял с 1977-го по 1987 г., яви-
лось поистине кузницей кадров 
для Вооруженных Сил нашей  
Родины!

Тяжела ты,  
шапка  
Мономаха
Сегодня  в Торжественном зале Дворца 

книги - ульяновской областной научной 
библиотеки имени В.И. Ленина состо-

ится торжественный вечер «В кругу 
друзей «Мономаха». В рамках  

мероприятия пройдет церемония  
вручения ежегодной премии в области 

региональной историографии и литера-
турного творчества  

«Шапка Мономаха».

Ежегодно, в предновогодние декабрь-
ские дни, комиссия областной премии 
«за заслуги в области региональной 
историографии и литературного твор-
чества» присуждает Гран-при человеку 
года за заслуги в продвижении культуры, 
нравственности и духовности, а также на-
зывает имена лауреатов премии по трем 
номинациям: «за заслуги в области ре-
гиональной историографии», «за заслу-
ги в области литературного творчества», 
«Молодому автору за лучшую публика-
цию года».

Победители по всем трем номинаци-
ям получат денежное вознаграждение. 
Гран-при премии вручается «за сово-
купность трудов и активную жизненную 
позицию» и сопровождается денежным 
вознаграждением и сувениром «Шапка 
Мономаха».
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В кинотеатре «Художественный» концерт 
скрипача Андре Рьё

Трансляция в рамках проекта «Оперные шедевры на 
экране цифровых кинотеатров». 

Андре Рье (Andre Rieu) - голландский скрипач, кото-
рый сделал многое для популяризации классической му-
зыки, познакомив людей всего мира с волшебством валь-
са. Этот виртуозный музыкант, которого в мире называют 
«Королем вальса»,  представляет новую программу «Кон-
церт в Маастрихте 2013». Зрители увидят незабываемое 
шоу со сказочными декорациями 
и костюмами. Прозвучит  музы-
ка великих  Штрауса и Моцарта, 
Шостаковича  и Кальмана, саунд-
треки из кинофильмов и многое 
другое. 

Начало в 17.30

В  выставочном зале «На Покровской» 
вечерняя экскурсия по выставке  
«Русские праздники»

Выставка знакомит посети-
телей с праздничными народ-
ными традициями от Крещения 
до Рождества.  Основу экспози-
ции составят гравюры извест-
ного английского художника 
Дж. Аткинсона  с изображением 
сцен русского быта и празднич-

ных обрядов. Посетители музея также смогут увидеть рус-
ские  народные костюмы  и предметы быта из фондового 
собрания Музея-заповедника «Родина В.И. Ленина».

Начало в 17.00

В Ульяновском драмтеатре премьера - 
сказка «Спящая красавица»

Несмотря на измененный сюжет, в 
этом спектакле легко узнаются моти-
вы знаменитой сказки Шарля Перро. 
Встреча с чудесным и таинственным в 
этом спектакле начнется с бала по слу-
чаю дня рождения дочери счастливой 
королевской четы. И все бы хорошо, да 
вот только злую фею на праздник по-
звать забыли, а она, оказывается, ох ка-
кая злопамятная! Старуха появляется 
на торжестве и не прощает «обиды», налагая на принцессу 
страшное заклятие. Разрушить его может только искрен-
няя преданность и настоящая любовь. И Добро снова от-
важно вступит в вечную схватку со Злом, пусть даже для 
победы в ней понадобится целых... сто лет!

Начало в 11.00 и 14.00

В ДК «Губернаторский» фестиваль 
национальной новогодней культуры 
«Новогодняя радуга»

В ходе этого яркого шоу будут представлены фраг-
менты новогодних обрядов татар, чувашей, мордвы, ар-
мян и представителей других национальностей. Вьет-
намцы покажут, как праздновали Новый год их предки, 
и какие элементы обрядов сохранились по сей день. 
Красочно будет показан русский обряд колядования. 
Кроме того, зрители увидят, как отмечают Новый год 
народы Азербайджана, Дагестана, Осетии, Ингушетии. 
Участников этого праздника ожидает встреча с традици-
онным Дедом Морозом, Снегурочкой и Волшебницей-
Зимой.

Начало в 18.00

24 декабря
Ильмурзина Ольга Викторовна, председатель 

Ульяновской территориальной организации «Все-
российский «Электропрофсоюз»

Кулябина Тамара Ивановна, 
солист Ульяновской областной 
филармонии, заслуженный ра-
ботник культуры Ульяновской  
области

25 декабря
Туктаров Эльбрус Фатыхович, концертмейстер 

Ульяновского государственного академического 
симфонического оркестра «Губернаторский» ГУК 
«Ульяновская областная филармония», заслужен-
ный артист РФ

26 декабря
Кириллова Татьяна Викторов-

на, министр Ульяновской области

27 декабря
Большов Александр Михайлович, почетный 

гражданин Ульяновской области, председатель 
Ульяновского облисполкома в 1982-1986 гг.

 
28 декабря

Богатова Татьяна Виллиев-
на, депутат Законодательного со-
брания Ульяновской области, за-
меститель директора ОАО «ГНЦ 
- НИИАР»

Мусин Рамиль Мухарямович, глава КФХ «Ду-
бенки», заслуженный тренер России по хоккею с 
мячом (65 лет)

29 декабря
Копылов Максим Юрье-

вич, артист высшей категории 
Ульяновского драматического те-
атра имени И.А. Гончарова

Лазарев Владимир Николае-
вич, заслуженный работник фи-
зической культуры Российской 
Федерации (60 лет)

30 декабря
Курочкин Сергей Владимирович, исполняю-

щий обязанности директора Ульяновского филиала 
ОАО «Ил» (55 лет) 

31 декабря
Хайретдинов Ислям Валиевич, директор ООО 

«Коммунальщик», с.  Новочеремшанск
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Кстати 

По сведениям, предоставленным Комитетом по делам молодежи, 
физической культуре и спорту Ульяновска, в настоящее время в 
городе открыты четыре базы проката лыж. 
В Ленинском районе открыта лыжная база в парке культуры и от-
дыха «Победа». Здесь работает гардероб. Режим работы: ежеднев-
но с 9.00 до 16.00, выходной - понедельник. 

В Заволжском районе действуют два пункта проката лыж - стадион 
«Заря» (также имеется гардероб), режим работы базы: ежедневно 
с 11.00 до 16.00, и лыжная база спортклуба «Динамо»: режим 
работы - суббота, воскресенье с 9.00 до 16.00. 
В Железнодорожном районе работает лыжная база ЦСП. 
График работы: среда-воскресенье с 10.00 до 17.00. 
Стоимость проката от 100 до 130 рублей в час.

В минувшие выходные на «Ленин-
ских горках» вновь было людно. Как 

выяснили наши корреспонденты, на 
горнолыжном комплексе был проведен 
технический запуск оборудования. За-
пуск массового катания запланирован 

уже на следующие выходные, когда, 
по прогнозам, установится требуемая 

температура. В распоряжении жителей 
города и области будут две трассы, к 
следующему сезону планируется от-

крытие третьей.  

Как сообщает пресс-служба пра-
вительства, горнолыжный комплекс 
«Ленинские горки» будет составной 
частью проекта создания туристско-
рекреационной зоны на склоне вдоль 
реки Волги от Императорского до Прези-
дентского моста. В рамках создания зоны 
для досуга и оздоровления горожан в 
ближайшие годы здесь после проведения 
масштабных берегоукрепительных работ 
планируется открытие круглогодичных 
спортивных комплексов как для занятий 
горнолыжным спортом, так и для ката-
ния на коньках, строительство парков и 
создание площадок для занятий экстре-
мальными видами спорта, открытие сети 
центров правильного питания, выставоч-
ных комплексов с демонстрацией нови-
нок спортивного инвентаря и др. 

Напомним, договор аренды земли, 
в рамках которого в центре Ульяновска 
появился горнолыжный склон с сопут-
ствующим оборудованием и инфраструк-
турой, был подписан между департамен-
том имущества и земельных отношений 
Ульяновской области и ООО «Ленинские 
горки» в конце 2007 года. По нему ком-
пания арендовала 57 га земли сроком на  
3,5 года с возможностью пролонгирова-
ния. Однако позже инвесторами было 
потеряно право аренды, и парк прекра-
тил свою работу. «Ленинские горки» 
даже пытались продать свое имущество с 
молотка, оценив его более чем в 700 млн 
рублей. 

«Ленинские  
горки»  
готовят  
к открытию 
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